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Пятый пленум Томского обкома КПСС16 января состоялся V  пленум Томского областного комитета КПСС.Пленум обсудил вопрос: «Об итогах декабрьского Пленума ЦК КПСС и задачах областной партийной организации». (Докладчик— первый секретарь обкома КПСС тов. Москвин).В прениях по обсужденному вопрос выступили товарищи:
Агашев »-« секретарь Кривошеинского райкома КПСС, 

Проиопчуи председатель колхоза «Красный. Октябрь» Молчановского района, Максимов — секретарь Зырянского

райкома КПСС, Иволгин председатель колхоза «Северное сияние» Бакчарского района, Лапин — секретарь Томского горкома КПСС, Плотно — председатель Кожевниковского райисполкома, Кливинсний <«- председатель колхоза «Комсомолец» Асиновского района, Сидоренко —» начальник областного управления сельского хозяйства, Кузнецов — председатель колхоза имени Мичурина Туганского района, Осиа- 
рев директор Нарымской государственной селекционной

станции, Жульев председатель колхоза имени Сталия! Пышкино-Троицкого района, Сашин — звеньевой кукурузой водческого звена колхоза имени Жданова Зырянского райо  ̂на, Васильев — председатель облисполкома, Притупов -ч председатель колхоза «К новым победам», Шегарского района, Дерябин — секретарь обкома КПСС.Пленум принял по обсужденному вопросу соответствующее постановление.

Об итогах выполнения государственного плана 
развития народного хозяйства СССР в 1958 годув  сообщении Центрального Статистического Управления при Совете Министров СССР указывается, что перестройка управления промышленностью и строительством, рост творческой активности трудя- 

^  щихся масс способствовали даль- 
р  нейшему успешному развитию про- ■ мышленности в 1958 году.Работники промышленности, включившись во всенародное социалистическое соревнование в честь предстоящего XXI съезда Коммунистической партии, добились досрочного выполнения годового плана промышленного производства.Объем промышленного производства в 1958 году возрос по сравнению с 1957 годом на 10 процентов. Все союзные республики до- ij* , срочно выполнили годовой план производства валовой продукции и большинства важнейших видов продукции.Промыш.ченность советов народного хозяйства выполнила годовой план по валовой продукции на 104 процента. План выполнен и перевыполнен всеми совнархозами.По отдельным отраслям государственной промышленности валовая продукция по сравнению с 1957 годом увеличилась: по черной и цветной метал.чургии — на девять процентов, топливной и энергетической промышленности — на десять процентов, машиностроению и металлообработке — на четырнадцать процентов, химической и резиновой промышленности — на тринадцать процентов, промышленности строительных материалов — на двадцать__ пять процентов, лесной, бумажной и деревообрабатывающей промышленности — на девять процентов, легкой промышленности и производству предметов культурно- бытового назначения — на девять процентов, пищевой промышленности — на пять процентов. Перевыполнен план 1958 года по производству многих других важнейших видов продукции тяжелой промышленности.План 1958 года по производству многих важнейших товаров народного потребления также перевыполнен.В 1958 году было произведено 

чугуна тридцать девять миллио
нов шестьсот тысяч тонн, стали —  
пятьдесят четыре миллиона девять
сот тысяч тонн, проката —  сорок 
два миллиона девятьсот тысяч тонн, 
железной руды —  восемьдесят во
семь миллионов восемьсот тысяч  
тонн, добыто угля четыреста де
вяносто шесть миллионов тонн, 
нефти —  сто тринадцать миллионов 
тонн, газа —  два.дцать девять мил
лиардов восемьсот миллионов куби
ческих метров, выработано электро
энергии двести тридцать три мил
лиарда к и л о ватт-ч асов ,. произведено 
минеральных удобрений —  двенад
цать миллионов четыреста тысяч  

, тонн, турбин общей мощностью —  
шесть миллионов шестьсот тысяч  
киловатт, металлорежущ их стан 
ков —  сто тридцать восемь ты сяч  
ш тук, произведено автомобилей —  
пятьсот одинна.шать тысяч ш тук, 
тракторов —  двести двадцать тысяч  
ШТ5Ж (физических единиц), зерно
вы х комбайнов —  шестьдесят пять  

' тысяч ш тук, магистральных тепло
возов —  семьсот двенадцать, маги
стральных электровозов —  триста 
сорок четыре, выработано хлопчато
бумажных тканей пять миллиар
дов восемьсот миллионов метров, 
шерстяных тканей —  триста три 
миллиона метров и т. д.Промышленными предприятиями, ‘ научно-исследовательскими инсти

тутами и проектно-конструкторскими организациями в 1958 году создано более 1.600 новых важнейших типов машин, механизмов, аппаратов я другого оборудования. Освоено серийное производство около 400 наименований важнейших новых видов машин, оборудования, приборов и материалов. На предприятиях внедрено около 150 автоматических и полуавтоматических линий.В 1958 году'более полутора миллионов изобретателей и рационализаторов внесли свыше двух миллионов семисот тысяч предложений. В истекшем году экономия от внедрения предложений составила по расчету- на год свыше восьми миллиардов пятисот миллионов рублей.Установленный на 1958 год план по снижению себестоимости промышленной продукции и по уровню затрат на рубль товарной продукции перевыполнен как в целом по СССР, так и по всем союзным республикам.Выполняя исторические решения сентябрьского (1953 года) и последующих Пленумов ЦК КПСС и постановления XX съезда партии, труженики сельского хозяйства добились в 1958 году новых больших успехов.В истекшем году получен хороший урожай зерновых и других сельскохозяйственных культур.Валовой сбор (амбарный урожай) по стране в целом составил: зерна—8,5 миллиарда пудов, в том числе наиболее ценной продовольственной культуры— пшеницы— 4,6 миллиарда пудов. Валовой сбор сахарной свеклы составил 54,1 миллиона тонн, хлопка-сырца — 4,4 миллиона тонн, подсолнечника — 4,5 ми.ч- лиона тонн, картофеля — 86,1 миллиона тонн и овощей — 14,3 миллиона тонн.По сравнению с 1957 годом валовой сбор зерна увеличился на 2,1 миллиарда пудов, или на 33 процента, а по сравнению с 1953 год о м — нй 3,5 миллиарда пудов и превысил на 700 с лишним миллионов пудов валовой сбор зерна в наиболее урожайном 1956 году.В общем сборе зерновых культур в 1958 году получено зерна кукурузы в полной и молочно-восковой спелости в переводе на сухое зерно почти ашллиард пудов, или в . 2,3 раза больше, чем в 1957 году.За последние пять лет поголовье скота по всем категориям хо,зяйств увеличилось: крупного рогатого скота — на 15 миллионов голов, в том числе коров — на 8,1 миллиона го- .тоб; поголовье свиней — на 15,2 миллиона голов и овец — на 29,8 миллиона голов. Увеличилось также поголовье птицы. В 1958 году по сравнению с 1957 годом поголовье крупного рогатого скота в колхозах и совхозах увеличилось на 11 процентов.Производство мяса (в убойном весе) по стране в целом в 1958 году по сравнению с 1953 годом увеличилось на 2 миллиона 100 тысяч тонн, молока — на 21 миллион 300 тысяч тони, шерсти — на 86 тысяч тонн, яиц — на 7 миллиардов 400 миллионов штук. ■Производство мяса в колхозах и совхозах в 1958 году по сравнению с 1957 годом увеличилось на 8 процентов, молока — на 9 процентов, шерсти — на 10 процентов и яиц — на 10 процентов.По общему производству молока СССР в 1958 году догнал США, а по общему производству масла заводской и домашней выработки СССР обогнал США еще в 1957 го
ду.

В 1958 году досрочно выполнен с большим превышением государственный план заготовок зерна, сахарной свеклы, подсолнечника, молока, мяса, шерсти и других продуктов.-Государственные заготовки зерна из урожая 1958 года составили 3,5 миллиарда пудов и увеличились по сравнению с 1957 годом на 1,3 миллиарда пудов, или на 62 процента.Выполнено и перевыполнено годовое задание по различным видам транспорта.Объем капитальных вложений государственных и кооперативных организаций (кроме колхозов) составил в 1958 году 235 миллиардов рублей и превысил капитальные вложения в 1957 году на 11 процентов. Государственный план капитальных вложений в 1958 году выполнен на 97 процентов.В истекшем году введено в. действие более 800 новых крупньгх государственных промышленных предприятий.В истекшем году больгаинство строительных организаций работало рентабельно.Средняя годовая численность рабочих и служащих в народном хо- .зяйстве СССР в 1958 году составила 54.6 ми.тлиона человек и увеличилась за год на 1,4 миллиона человек.В 1958 году, как и в предыдущие годы, безработицы в стране не было.План повышения производительности труда за 1958 год в промышленности и строительстве перевыполнен.Производительность труда возросла по сравнению с 1957 годом в промышленности на 6 процентов (при сокращении продолжительности рабочего дня в угольной промышленности, черной металлургии и некоторых других отраслях промышленности) и в строительстве — на 9 процентов;В 1958 году партией и правительством был проведен ряд крупных мероприятий, направленных на да.чьнейшее повышение материального благосостояния и культурного уровня жизни советского народа.Национа.тьиый доход СССР увеличился в 1958 году по сравнению с 1957 годом на 9 процентов.В соответствии с решением XX съезда партии продолжался перевод рабочих и служащих в промышленности на сокращенный рабочий день.В 1958 году насе.чение по.тучило различных выплат и льгот на сумму свыше 215 миллиардов рублей, против 202 миллиардов рублей в 1957 году.В связи с ростом сельскохозяйственного производства колхозов и повышением его товарности, а также в связи с отменой обязательных поставок и натуроплаты за работу МТС и установлением единых .закупочных цен па сельекохозяйствен- ные продукты значительно увеличились денежные доходы колхозов и колхозников. В 1958 году денежные доходы колхозов составили более 130 миллиардов рублей и увеличились по сравнению с 1957 годом примерно на 36 миллиардов рублей, или на 38 процентов.Увеличились выдачи колхозникам за работу в колхозах по трудодням деньгами и натурой.Значительно возросли покупки продовольственных и непродовольственных товаров населением в государственной и кооперативной торговле. Годовой план розничного товарооборота выполнен досрочно.

Как указывается в сообщении, в истекшем году достигнуты дальнейшие успехи и в области социалистической культуры.. Число обучавшихся в СССР, включая все виды обучения, составило в 1958 году свыше 50 миллионов человек. Численность учащихся в общеобразовательных школах, включая школы рабочей и сельской молодежи и школы взрослых, в 1958 — 1959 учебном году по сравнению с предыдущим учебным годом увеличилась на 880 тысяч человек. За этот период открыто свыше 1.100 новых средних школ. Окончили средние школы и получили аттестат зрелости в 1958 году 1.600 тысяч человек.Высшие и средние специальные учебные заведения выпустили в 1958 году 840 тысяч молодых специалистов против 770 тысяч в1957 году. ’Численность специалистов е высшим и средним специальным образованием. занятых в народном хозяйстве, увеличилась за год на 10 процентов и составила к концу1958 гола около 7 миллионов 500 тысяч человек. Общая численность научных работников в стране в 1958 году по сравнению с 1957 годом увеличилась почти на 9 процентов и составила более 280 тысяч человек.Продолжалось дальнейшее улучшение и развитие медицинской помощи населению. Число коек в больничных учреждениях возросло по сравнению с 1957 годом более чем на 90 тысяч, число мест в постоянных детских яслях — почти на П О  тысяч, число коек в санаториях — почти на, 8 тысяч. Численность врачей увеличилась на 16 тысяч.В 1958 году в значительных размерах увеличилось жилищное строи-  ̂тельство. Установленное на 1958 год постановлением ПК КПСС и Совета Министров СССР задание по строительству и вводу в действие жилья за сйет государственных средств, а также за счет средств населения и с помощью государственного кредита в городах, поселках городского типа, МТС, РТС, совхо.зах и леспромхозах общей площадью 61 миллион квадратных метров перевыполнено. В 1958 году введено в действие (не считая строительства, осуществляемого колхозниками и сельской интеллигенцией) жилых домов общей площадью около 68 миллионов квадратных метров, или на 7 миллионов квадратных метров больше, чем установлено планом.Кроме того, колхозниками и сельской интеллигенцией за истекший год построено более семисот тысяч жилых домов.Значительно возросли в 1958 году капитальные вложения в строительство учреждшгий просвещения, культуры, .здравоохранения и в коммунальное строительство.В 1958 году, говорится в сообщении, ирпдоля;али расширяться экономические свя;ш с зарубеясными странами. При этом значительно возрос экспорт машин и оборудования, нефти и нефтепродуктов, проката черных металлов и других товаров.Итоги выполнения государственного плана развития народного хозяйства СССР в 1958 году, подчеркивается в сообщении, свидетельствуют о том, что советский народ под руководством Коммунистической партии добился новых .замечательных достижений во всех областях .деятельности и успешно борется за создание материально-технической базы коммунизма. (ТАСС).
Славные трудовые дела трудящихся столицы^  Славными трудовыми деламивстречают трудящиеся столицы XXI съезд партии. В мартеновских печах плавится сверхп.чановая сталь, с конвейеров сходят дополнительно к плану все новые автомобили, станки, электрические машины, приборы. Москва отправляет в эти дни крупные партии тканей, одежды, обуви и других изделий.Коллективы многих промышленных предприятий решили завершить январскую программу ко дню открытия съезда партии. На заводе «Серп и молот» впереди идет бригада молодого сталевара коммуниста М. Тузова. Ежедневно сталепла- ви.тьщики выдают по две скоростные плавки, экономя на каждой 30— 40 минут. Это позволило бригаде сварить сверх задания почти 40 тонн стали.Трудоемкую операцию удалось механизировать на Первом подшипниковом заводе благодаря изобретению коммунистов А. В. Викторова и П. И. Горохова. Они создали авто

маты, при помощи которых производительность труда возросла почти в 12 раз. Машины упаковывают до десяти тысяч подшипников, тогда как раньше с такой работой успевали справиться пять человек. Свои технические новинки коммунисты Викторов и Горохов посвящают предстоящему съезду Коммунистической партии Советского Союза.-Отлично трудится на комбинате «Трехгорная мануфактура» бригада коммунистического труда, которой руководит помощник мастера А. Шабаров.Бригада ежедневно выполняет норму на 126 процентов, дает только отличную продукцию. Другая бригада, возглавляемая помощником мастера Л. Мовчан, обязалась к открытию XXI съезда партии выработать дополнительно не менее двух тысяч метров  ̂ шелковых тканей. Слова передовиков не расходятся с делом. К 15 января они уже соткали сверх задания 1600 метров шел- кобой материи.

Большой трудовой подъем царит на шелковом предприятии имени Щербакова. Ежедневно комбинат I отправляет в торговую сеть допол- ' нительно 1,5— 2 тысячи метров шелка.Московская промышленность оснащает первоклассными станками многие отрасли народного хозяйства. На ее предприятиях сооружаются уникальные автоматические линии и даже целые автоматизированные участки производства, высокопроизводительные токарные, шлифовальные и другие станки.Завод имени Орджоникидзе — один из крупных поставщиков уникального оборудования. В прошлом году в его цехах было изготовлено в 2,5 раза автоматических линий больше, чем в 1957 году.Сейчас на предприятии полным ходом ведется сборка трех автоматических линий. Рабочие обещают их сдать к открытию XXI съезда партии. Одна автоматическая линия уже собрана, она состоит из 12

станков. Заканчивается монтаж механизмов второй линии. Третья станочная линия предназначена для обработки валов. Слесари-монтажники обязались сдать линию на 10 дней раньше срока — к 20 января.Уникальная машина для обработки высокоточного инструмента создана на заводе шлифовальных станков. Эта машина отличается высокой степенью автоматизации. Здесь механически перемещается шлифовальная бабка, автоматизирована подача смазочных масел.Добрую славу завоевали станки «1К-62», которые выпускает завод «Красный пролетарий». Они по праву считаются лучшими моделями мирового станкостроения. На треть с лишним увеличена мощность моторов станка, почти в два раза возросло количество оборотов шпинделя. Станки «1К-62 выпускаются сейчас в массовом количестве. На предприятии организовано и отлажено 57 поточных и конвейерных линий. (ТАСС),

У К А З
Президиума Верховного Совета Р С Ф С Р
Об утверждении Томской областной избирательной 

комиссии по выборам в Томский областной 
Совет депутатов трудящихсяНа основании статей 27 и 28 «Положения о выборах в краевые, областные, окружные, районные, городские, сельские и поселковые Советы депутатов трудящихся РСФСР» утвердить Томскую областную избирательную комиссию по выборам в Томский областной Совет депутатов трудящихся в составе следующих представителей общественных организаций и обществ трудящихся: председатель избирательной комиссии Горохов Михаил Семенович — от студентов и научных работников Томского государственного университета имени Куйбышева;заместитель председателя избирательной комиссии Овчинников Василий Иванович — от колхозников колхоза «Серп и молот» Томского района;секретарь избирательной комис-

Москва, 15 января 1959 года.

сии Карпова Зоя Семеновна —̂ от Томской областной организации Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза Молодежи.
ЧЛЕНЫ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 

КОМИССИИ;
Балабанова Вера Матвеевна — от рабочих, инженерно-технических работников и служащих Томского завода резиновой обуви;
Былина Клавдия Петровна —■ от колхозников колхоза имени Чапаева Туганского района;
Зелецкая Александра Николаевна— от рабочих, инженерно-технических работников и служащих Бе- ляйской судоверфи Пышкино-Троицкого района;
Кадушкина Ольга Александровна— от колхозников колхоза имени Ленина Асиновского района;

колхозников колхоза «К новым победам» Шегарского района;
Незлобина Вера Анатольевна —̂  от коллектива работников Томской городской поликлиники iNs 1;
Репин Валентин Семенович —  от студентов и научных работников электромеханического факультета Томского политехнического института имени Кирова;
Садаков Юрий Петрович ■“  от Томской областной коммунистической организации;
Смокотин Александр Андреевич—’ от Томского областного совета профессиональных союзов;
Шибалов Павел Яковлевич “  от организации профессионального союза рабочих машиностроения Томского государственного подшипникового завода iNs 5.Киреев Михаил Яковлевич от 

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР М. ТАРАСОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР И. ЗИМИН.

Об утверждении Томской городской избирательной 
комиссии по выборам в городской Совет 

депутатов трудящихся
Решение №  18 исполнительного комитета Томского областного Совета

депутатов трудящихся
г. Томск 15 января 1959 годаНа основании статей 51 и 52 «Положения о выборах в краевые, областные, окружные, районные, городские, сельские и поселковые Советы депутатов трудящихся •РСФСР» исполнительный комитет 

решил:Утвердить Томскую городскую избирательную комиссию по выборам в городской Совет депутатов трудящихся в составе следующих представителей общественных организаций и обществ трудящихся:председатель избирательной комиссии Гримайло Николай Андриянович — от рабочих, инженерно-технических работников и служащих подшипникового завода;заместитель председателя избирательной комиссии Борисанов Владимир Петрович — от Томской городской коммунистической организации; /секретрь избирательной , комиссии Павл1)вская Зинаида Игнатьевна

— от Томского областного Совета профессиональных союзов.
ЧЛЕНЫ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 

КОМИССИИ;
Москвин Виктор Иванович — от коллектива врачей и младшего технического персонала детской хирургической клиники Томского медицинского института;
Ариин Аркадий Аркадьевич — от коллектива Томского областного драматического театра имени Чкалова;
Барышева Мария Тимофеевна — от коллектива учителей и технических работников средней школы iNi 43 г. Томска;
Серебрякова Тамара Петровна — от рабочих, инженерно-технических работников и служащих цеха сверл ордена Трудового Красного Знамени завода режущих инструментов;

Митясова Светлана Сергеевна от первичной комсомольской организации электролампового заводаз i 
, Литвинцев Юрий Иванович “  от Томской городской организации Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза Молодежи; '

Рыбакова Серафима Николаевна-^ от коллектива научных работников, рабочих и служащих Сибирского ботанического сада; i
Патрикеев Григорий Васильевич^ от личного состава Томского областного военного комиссариата; j
Петроченко Мария Васильевна ^  от рабочих, инженерно-технических работников и служащих завода резиновой обуви; ,|
Маненкова Александра Семеновна — от Томской городской коммунистической организации.

Председатель Томского облисполкома И. ВАСИЛЬЕВ.
Секретарь облисполкома И; ЕГОРОВ.

Ы а всгр вч у  X X I  съ езду  Ю Е С С
С  первЫх дней семилеткиС подъемом трудится в первые дни семилетки коллектив цеха плашек Томского завода релгущих инструментов.Создатели плашек успешно вступили в семилетку. Программу прошлого года коллектив выполнил на 104,6 процента. Производительность труда превысила плановую на 7 процентов. Значительно снижен брак и второй сорт.До недавнего времени цех отставал с изготовлением мелких плашек, которые особенно нужны заводам и ремонтным мастерским. Обработка такой плашки — трудоемкий процесс, требующий большого умения и точности. Чтобы увеличить

выпуск мелких плашек, в цехе усовершенствовано оборудование. Лучшие, работницы тт. Каличкина, Во- строкнутова, Зарубина и Кабанова попросились на этот, наиболее трудный участок. Теперь коллектив дает продукцию строго по номенклатуре.«Дорожить каждой минутой рабочего времени, постоянно повышать производительность труда!» ■— под таким лозунгом с первых дней нового года трудятся все рабочие цеха. Соревнуясь в честь XXI съезда КПСС, они решили досрочно — на один день раньше срока — выполнить план января.Все три участка цеха выполняют суточный график, но лучше дру-
и  '

'Ж .
“r s '

Северный лесопункт Берегаевского леспромхоза расположен , да
леко в Причулымской тайге. Но добрая слава о трудовых делах это
го дружного коллектива распространилась по всем леспромхозам 
нашей области.

В минувшем году лесопункт выполнил свою годовую программу 
к 12 декабря и до вступления в семилетку дал Родине 4.500 кубо
метров древесины сверх плана. В этом году коллектив также пере
выполняет план.

У вальщиков леса заслуженным уважением пользуется электро
слесарь-пилоправ Василий Худяков. Пильные цепи, направленные 
им, действуют всегда отлично.

На снимке; Василий Худяков за работой. Фото А. Бреуса.

гпх — участок каленой обработки. Здесь нет рабочего, который выполнял бы сменную норму ниже, чем на 150 процентов. Особенно хорошо трудятся автоматчики тт. Андрианов, Халеев, Вахрушев, заточница тов. Грибова, шлифовщица тов. Васильева, затыловщицы тт. Ворони-̂  на, Ахмерова и многие другие.Пример добросовестного отношения к труду показывает в эти дни смена мастера Ивана Большанина,, которая более полутора месяцев борется за почетное звание смены коммунистического труда. Крепкая дисциплина и товарищеская спайка помогают рабочим постоянно повышать производительность труда. Декабрьский план выполнен сменой на 107,7 процента вместо 1’04 по обязательству.С каждым днем в цехе ширится движение рационализаторов. За прошедший год план внедрения рационализаторских предложений выполнен на 145 процентов, что дало цеху более 80 тысяч рублей экономии. Активные рационализаторы тт. Токарев, Мазников, За- грядский и другие постоянно помогают рабочим совершенствовать методы труда, улучшать качество выпускаемой продукции.
А. КАРАТАЕВ.

ПредсъевдовЕное
обязательство

выполненоКАРГАСОК. (По телефону). Рыболовецкое звено колхоза «Первое Мая», возглавляемое бригадиром П. А. Родиковым, на 14 дней раньше выполнило свое предсъездовское обязательство. Ко дню открытия XXI съезда КПСС намечалось выловить 14 центнеров рыбы. Сейчас уже сдано 19 центнеров. В оставшиеся до съезда дни звено решило выловить еще не менее 8— 10 центнеров рыбы.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 17 января 1959 г. Ml 14 (10681)
Предсъездовское обсуждение тезисов доклада товарища Н. С. Хрущева 

„Контрольныв цифры развития народного хозяйства СССР на 1959-1965 годы"★  т!г - -  -  -☆  ☆ .
Некотпрые вопросы 

коммунистического воспитании

'At

Когда читаешь исторические до- куменгы ноябрьского Пленума ЦК КПСС, перед ваором встает поистине грандиозная картина невиданного подъема всех сил нашей Родины. Наглядно, ощутимо представляет каждый советский - человек небывалый размах коммунистического строительства в СССР. Сегодня все факты нашей жизни говорят о том, что страна вступает в Новый период развития. Вершины коммунизма видны, они близки. Это еще выше поднимает энтузиазм каждого из нас, возбуждает желание работать, йе зная устали, порождает тот взлет творческой внергии народа. Который находит свое выражение в новых замечательных починах, благородных делах,В. И. Ленин указывал, что коммунизм начинается там, где появляется забота каждого труженика о бережном использовании сырья, топлива, материалов, продуктов. Воспитание такого бережного, вконом- Еого, хозяйского подхода в наших людях Ильич называл важнейшей задачей Советской власти. Надо повседневно воспитывать у людей бережное, хозяйское отношение к народному добру.Ведь сколько приносит потерь бесхозяйственность, отсутствие строгой требовательности к работникам, беспорядок!В Томске на улице имени Дзержинского (дом Ml 60) достраивается четырехвтажный жилой дом. Зайдите во двор, й вы увидите ящики стекла, валяющиеся в беспорядке, водопроводную и канализационную аппаратуру, сброшенную на снег, цеИбнт, сгруженный с самосвала тоЖе на снег, кирпичи, тес и прочее. Работники стройуправления ГРЭС-П, очевцдно, не учитывают, какие убытки нанесла подобная бесхозяйственность государству. Это же преступно халатное отношение к хранению строительных материалов!
Я полностью согласен с предло

жением т. Исвенно, опубликованным в газете «Красное Знамя» 15 янва
ря, о том, чтобы ввести такой порядок, когда везде, без исключения, за проявления такого отношения к Народному добру принима.чйсь ков*- йрётные меры воздействия, то есть устанавливалась бы ответственность виновников. Воспитывать настоящую заботу о сохранении Народного добра- и экономном его использовании надо повсеместно — в семье, в школе, ва производстве, в беседах, на собраниях.Продолжая мыс,ть . о всемерной борьбе ва бережливость и вкономню государственных средств, хочется высказать и другое предложение. Есть немало примеров, когда трудящиеся осуществляли замечательные планы своими силами, аШТодоМ на

родной стройкит возводили клубы, дома культуры, стадионы. В Томске — широкое поле для проявления такой инициативы. Создание новых парков, скверов, цветников, стадионов и катков, строительство водной станции (о которой разговор идет уже несколько лет), наконец, строительство ряда культурно-просветительных учреждений — все это можно осуществить силами молодежи. У нас немало студентов, имеющих строительные квалификации.Следует шире применять метод народной стройки при сооружении общественных зданий. Это поможет ускорить выполнение. работ, сэкономит большие суммы народных денег, будет способствовать воспитанию коммунистического отношения к труду, коммунистической сознательности.На Предприятиях и в учреждениях надо Завести лйчные счета, чтобы учитывать лИчный вклад трудящихся в дело строительства и благоустройства города, наведения чистоты, порядка, культуры.В 19,59 году, первом году семилетки, мы, томичи, должны, используя хорошую базу, превратить наш город в гороД-сад. Ведь у омичей было куда меньше возможностей, а они усилиями граждан, Вовлечением всего населения решили эту задачу.Огромное значение ныне приобретает идеологическая работа, коммунистическое воспитание народа. Глубоко прав товарищ Н. С. Хрущев, говоря, что в коммунизм народ не возьмет хулиганов, воров, пьяниц. Надо избавить полностью нате общество от Носителей чуЖ- дых природе советского строя нравов. В связи с этим многие функции охраны, общественного порядка, как дело, в котором заинтересованы все труженики, надо в значительной мере передать в руки общественности. Отряды рабочей милиции надо создать на всех предприятиях. Это принесет огромную пользу.Надо повысить роль интеллигенции в коммунистическом воспитании трудящихся. Постоянное общение с рабочими, выступления в цехах и на стройках с докладами, беседами, лекциями — все это окажет благотворное влияние и на представителей интеллигенции и на рабочих наших предприятий и строек, будет способствовать повышению культу^  ̂ного уровня нашего народа.Ученые, учителя, деятели искусства должны считать своим кровным делом решение почетной задачи поднять культурный уровень рабочих, К0.ТХ03НИК0В на уровень, соответствуюший периоду развернутого . строительства коммунизма.
В. ДОСЕИИН, 

кандидат историмесних наук.

РАСПЫЛЕНИЕ СРЕДСТВЕсть у нас еще ничем не оправданное распыление сил и средств. Взять, например, наш небольшой поселок Старо-Югино КаргаСокского района. У нас два лесопильных завода (каждый ежедневно выпускает 25— 30 кубометров пиломатериалов). Один завод — Еаргасокской «плавной конторы, другой— областного управления мебельной и деревообрабатывающей промышленности.

Если эти два завода объединить, высвободятся 28 человек,, занятых на подсобных работах. Улучшится использование оборудования, и качество продукции станет выше.Словом, объединение этих двух предприятий пойдет на пользу дела.А. РУДАКОВ, 
машинист лесозавода № 4 

КаргасоксноГо района.

Расширить и улучшить 
подгототсу астрономовСозданже искусственных спутников Земли, и особенно запуск первой советской космической ракеты, является блестящим тоиумфои советской науки и техники. Этот факт свидетельствует о высоком развитии советской астрономической науки. И вместе с тем это предъявляет новые, более высокие требования к астройомам. Внимание к астрономии, к ее развитию, к удовлетворению ее Нужд должно быть сейчас значительно усилено.Для дальнейшего назвития астрономии необходимо расширить сеть обсерваторий и наблюдательных станций, оснастить их совремеиным оборудованием.В настоящее время многие крупнейшие обсерватории ССОР находятся в его Бвюопейгкой части, а в Сибири и не Дальнем Востоке их мало, Нужно расширить сеть астрономических учреждений, создать новые обсерватории в Сибири и на Дальнем Востоке. Каждый университет должен быть научным центром по развитию астроно'Мии, При университетах необход|Имо иметь обсерватории, где ве.тась бы наблюдения и исследования но определенной программе. Наша оптическая промышленность имеет все возможности обеспечить университетские обсерватории необходимьгаи инструментами и приборами.В последнее время совершенно безосиовательно была сокращена подготовка астрономов в университетах. В результате во многих пе- дагогичесййХ институтах к преподаванию астрономии привлечены неспециалисты. В университетах курс астрономии читается только математикам И метеорологам, и то в небольшом объеме. А будущие физики, механики, географы не изучают астрономию, хотя им очень необхо

димо знание этой науки, В средних школах астрономия препо'Дается только в десятом классе. На ее изучение очжодится лишь один чае в неделю. По проекту Нового учебного плана, разработанного Министерством народного просвещения РСФСР, астрономия как самостоятельный предмет, вообще исключена из плана, а внесена в учебник по физике в виде небольшой главы.Это неправильно. Необходимо рас
ширить и улучшить Подготовку 
аотрономов.Интерес к астрономии, проявляемый Трудящимися в йаетоящее время, удовлетворяется пЛохо. Мало еще планетариев* лекторов, хорошо знающих зстоо1номйю. Очень беден выбор литературы по этой науке.Одной из форм ралпространеийя астрономических Знаний являются кружш любителей астрономии. Но для работы этих кружков необходимы инструменты (типа школьных аетрономячеоких инструментов), ь их выпускается Яока очень мало. Кроме того, организацией кружков почти никто не занимается. Этим делом доллсно заниматься Всесоюя- ное астро'номо-геофнзйческое общество. а также местные отделения Всесоюзного общества по раойрост- ранению политических и научйьи знаний.Исключительно велика роль астрономической' науки в борьбе се всякого рода религиозными предрассудками, суеверием и другими пережитками прошлого. Организация широкой пропаганды астрономических эна1пий будет способствовать коммунистическому воспитанию трудящихся.

А, ЛЕЙКИН, 
доцент, заведующий кафедрой 
астрономии Томского государ- 

отввнного университета.

Селжшлвткл в щяфрАх я  ерамявяяяя

Развитие леоной промышленнооти

Использовать бурый уголь 
для удобрения

Наш а страна раенвлагаат 
самыми болыпимн в мире лес
ными богатствами. Лесами по
крыто ОКОЛО трети Территории 
страны, В дореволюционной 
России эти огромные лесные 
богатства использовались край
не плохо. Лесная промышлен
ность была одной йв самых от
сталых отраслей народного хо
зяйства. Единственными ору
диями труда на лесозаготовках 
были топор и пила. Россия 
производила пиломатериалов в 
шесть с лишним раз меньше, 
чем США.

За годы Советской власти 
леснал промышлеяйость полу
чила огромное развитие. Она 
превратилась в высокомехайн- 
зярованную отрасль народного 
хозяйства. По объему вывозки 
древесины наша страна в 1955 
году вышла на первое место в 
мире. В 1957 году по сравне
нию с 1913 годом вывОзка Де
ловой древесины увеличилась 
в В раз.

За ГОДЫ семилетки будет до
стигнут Дальнейшнй значитеяь- 
НЬгй рост производства в лес
ной нромышленНоСТи. Общий 
объем вывозки леса. Не считая 
мелких заготовителей, увеличи
вается за семилетие с 322 мил
лионов кубических метров до 
372—378 миллионов кубиче
ских метров в год. вывозка де
ловой древесины в 1985 году 
достигнет 275--280 миллионов 
кубометров, т. е. увеличится на 
59—64 миллиона кубометров 
йо Сравнению с 1957 годом. 
Один ЭТОТ прирост в два с 
лишним раза превысит заго
товки деловой древесишл в

1913 году. Объем производства 
пиломатериалов увеличится за 
семилетку на 23,4—26,4 млн. 
кубометров. В 1965 году наша 
страна будет производить иилО- 
материалов примерно в дйа ра
за больше, чем ныне произво
дят Канада, Западная Герма
ния, Швеция и Финляндия, 
вместе взятые.

Предусматривается улучшить 
использование древесины, ор
ганизовать переработку круг
лого леса в районах лесозаго
товок с тем, чтобы значитель
но сократить перевозки древе
сины в иеобработанмом виде. В 
ближайшие годы будет увели
чено производство сборных 
стандартных домов и комплек
тов деталей для домов со сте
нами из местных строительных 
материалов. Производство ме
бели возрастет за семилетие в
2,4 раза.

Быстрыми темпами должна 
развиваться лесная и деревооб
рабатывающая промышлен
ность в Сибири. Объем ле
сопиления в многолесных 
районах Свбирн и Севера 
увеличится в 1,8 раза. Во
сточные районы будут да
вать к  концу семилетки свы
ше 45 процентов общесоюз
ного производства пйломате-. 
риалов.

В полтора раза увеличат вв- 
готовку и вывозку древесины 
предприятия комбината «Том- 
ЛеС». Объем вывоЗки древеси
ны составит в 1965 году 8 млн. 
900 тысяч кубометров. Это в
2,3 раза больше, чем заготов
лялось леса (включая и дрова) 
ВО всей Сибири в 1927— 1928 
годах, и почти равняется всему 
объему заготовки леса в Сиби
ри в 1931 году. В области бу
дет построено 19 новых лес
промхозов, несколько лёсопиль- 
но-ДеревОобрабаТЫйаюЩнх ком
бинатов. Только новые Лес
промхозы Ворхпе-Кетского рай
она дадут 1.200 тыс. кубомет
ров древесины, намного боль
ше, чем в 1945 году, заготови
ли деловой древесины всё Лес
промхозы Области. Более чеМ 6 
8 раз возрастет в области про
изводство стандартных домов. 
Большое развитие йолучит ле
сохимия.

2 7 9 { | 1 0
МЛН. к  бМ .

Семйлетним планом развития народного хозяйства предусматривается дальнейшее развитие химической промышленности в области производства искусственных удобрений, подчеркивается также настоятельная необходимость применения в сельском Хозяйстве местных удобрений. Для нужд сельского хозяйства Томской области Могут быть использованы бурые угли, залежами которых богаты многие районы.ВурЫе угли успешно применяются для повышения плодородия полей в Польше и в нашей стране на опытных полях Львовской области.Препарат приготовляется простым способом: бурый уголь размалывается в порошок, (или берется уголь из старых штабелей, уже превратившийся в порошок), и этот порошок вносится в почву.Опыты показали, что применение бурого угля в качестве удобрения способствует задержанию влаги на легких песчанистых почвах, помогает образованию комковатой структуры почвы, что благоприятно сказывается на развитии растений. Йрпме того, он обогащает почву двуокисью углерода и азотом. Бурый уголь содержит в среднем 0,5— 1 процент азота.

Насыщая порошок бурого угля аммиаком, можно содержание азота в нем с 0,5— 1 процента довести до 2,7 процента, и в результате получить дешевое комбинированное удобрение.Биологическими исследованиями. установлено, что для нормального ■ развития растений большое значение имеет присутствие в поЧве ряда микроэлементов: железа, меди, молибдена и других. Эти элементы, хотя и в небольших количествах, также входят в состав бурого угля.Опыты, проведенные с посевами овса, показали, что добавление в почву порошка бурого угля благо- приятйо сказалось на урожае этой культуры: размер зерен увеличился, а содержание в них крахмала повысилось в среднем с 49 до 63 процентов.В Томской области опыты По ис
пользованию бурого угля как удо
брения можно было бы начать с 
пригородных хозяйств — в сале Ре- 
женки, деревнях Мазанна, Вороново, 
Протопопове Томского района, на 
территории которых есть бурый 
уголь.

Д. СЛАВНИН, 
геолог.
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Рост вывозни деловой древесины

По страницам районнЫх газет
**  «ПУТЬ к КОММУНИЗМУ»в тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС говорится, что в Сельской местности силами колхозников и интеллигенции к 1965 году будет построено около 7 Миллионов жилых домов. «Чтобы 

выполнить такую задачу, —̂ пишет в Шбгарской районной газете тов. Некукаеб, — оледует вести строи
тельство не только деревянных зда
ний, МО И опилочно-бетонных и из
вестково-песчаных».

«ООЦИАЛИСТИЧЕСНИЙ ПУТЬ»Секретарь парторганизации Мол- чайОвского леспромхоза т. Кузнецов вносит предложения о сокращении управленческого аппарата.
«Большинство норм и расценен 

на основных работах леспромхозов.

— говорит автор, стало посто
янным. Это позволяет сократить на 
лесопунктах по одному нормировщи- 
ну, тем более, чТо в конторе лес
промхозов имеется инженер по нор
мированию».Лишней единицей является и Начальник жилищно-коммунального отдела леспромхоза, продолжает тов. Кузнецов, так как на всех лесоучастках есть заведующие хозяйством, которые фактически занимаются жилищным и другими бытовыми Б0П-, росами.

«ЛЕНИНСКИЙ ПУТЬ»Контрольными цифрами развития народного хозяйства за семилетие предусматривается повысить производительность труда в колхозах Примерно в 2 раза. Член колхоза «Трудовик» Туганского района 
Н. Боровко предлагает организовать

при РТС курсы по подготовке спе̂  
цйалиотов широкого профиля Из 
числа колхозников.Механизатор должен владеть несколькими специальностями, пишет тов. Боровко, управ.дять трактором, водить автомашину, комбайн, знать кузнечное, слесарное и токарное дело. Тогда он сможет высокопроизводительно трудиться, вести текущий ремонт и техническое обслуживание машинно-тракторного парка колхоза, I

«ПРИЧУЛЫМСНАЯ ПРАВДА»Инженер-технолог Асяновского леспромхоза К, Шарпило, выстуйая на страницах районной газеты, предлагает объединить лесхозы с леспромхозами. «Кто рубит лес, тот и 
должен заниматься его восстановле
нием», — пишет инженер.

Совершенствовать учет и оценку труда в колхозах

КИЕВ. В Украинском научно-исследовательском институте меха
нической обработки древесины группа-научных сотрудников под ру
ководством кандидата технических наук Г. И. Коссовского создала 
первую в СССР автоматическую линию с программным управлением. 
На этой универсальной линии можно обрабатывать различных раз
меров брусковые детали мебели и столярных изделий. Система про
граммного управления позволяет быстро переналаживать работу 
станков. Время их настройки сокращается в 15—20 раз по сравне
нию с существующими автоматическими линиями.

На снимке: старший техник лаборатории автоматики М. П. Стри- 
жевскнй (слева) и кандидат технических наук Г. Н. Коссовский у пулыа управления новой автоматической линии.

(Фотохроника ТАСС),

В дбклаяе на декабфьоком Пленуме ЦК КП()С «Итоги развития сельского хозяйства за последние пять лет и задачи дальнейшего увеличения Производства сельсюохозяйст- вепных продуктов» товарищ Н. С. Хрущев указал, что «интересам борьбы за повышение ироизвр- .дитедьности труда должна отвечать система учета и оплаты в колхозах»,В большинстве колхозов страны сейчас для учета и оценки труда применяется трудодень. Учет и оценка труда в трудоднях носят внутриколхозный, «местный» характер, выполнение одной и той же работы в разных колхозах оценивается разным количеством трудодней. Пп.чтоигу трудодень не обеспечивает объективного отражения общественных затрат труда на производство продукции.И при денежной форме оплаты труда разные колхозы за одинаковую работу пока еще устанавливают далеко не всегда одинаковые расценки, оплата одинакового труда в разных колхозах остается разной. Денежная оценка труда в этих условиях так же, как и трудодень, не обеспечивает объективного отражения трудовых затрат. А между тем, для правильного ведения колхозного производства и руководства им со стороны советских и партийных органов важно знать действительные затраты труда на ее производство в каждом колхозе.Товарищ Н. С. Хрущев в своем докладе на декабрьском Пленуме ЦК КПСС указал на необходимость перехода к более прогрессивным фор

мам учета и оценки труда в колхозах. «Можно затраты труда, — указывает он, — определять во времени, например, в часах ила в каких-то других показателях». Это положение товарища Н. С. Хрущева должно привлечь самое пристальное внимание экономистов-аграрНйков и практиков колхозного Производства.Учет отработанных колхозниками дней иля часов обеспечивает правильное исчисление производительности труда в колхозах, которая определяется количеством продукции, ироизводимой в единицу времени. Этот учет очень важен также для установления в колхозах научно-обоснованных НОРМ выработки на по.лный рабочий день. Наряду с учетом отработанных дней или часов, на наш взгляд, целесообра.зяо учитывать также количество затраченного труда в нормо-часах или нормо-днях.Дело в том, что рабочий лень или час одного работника по количеству затрачиваемого общественного труда не равен рабочему дню или часу другого работника. Нельзя, например, признать равным но количеству труд двух колхозников, работавших олин.аковое время и выполнявших одинаковую работу, если один из них вьшолиил норму на 100 процентов, а другой — на 150 процентов. Первый затратил один нормо-день, а второй — полтора нормо-дня. ,В колхозах, на наш взгляд, в нормотднях и нормо-часах должен вестись учет всех трудовых показателей хозяйственной деятельности,;, Сейчас учет выполнения норм в

колхозах ведется лишь для начисления трудодней, определения величины оплаты труда колхозников. Но после этого о нормах часто забывают, не подсчитывают, сколько нор- мо-часой или нормо-дней затрачено в колхозе на производство единицы продукции, сколько норм выполнено за месяц, за год по колхозу в целом, По бригадам, фермам, каждым отдельным колхозником и т. д.Введение учета нормо-дней или нормо-часов само по себе не требует какого-либо изменения в принятых колхозами формах оплаты труда. Этот учет совместим как с денежной оплатой труда колхозников, так и с оплатой их труда путем распределения доходов по Трудодням, Выполнение нормы на разных работах и в разных колхозах может оплачиваться по-разному.Завышенная в сравнении с другими колхозадга. находящимися • в сходных природных условиях, затрата нормо-дней на производство единицы продукции будет сигнализировать о небла.тполучип либо с уровнем механизации работ, либо е нормированием, учетом и организацией труда.Введение в колхозах учета нормо- дней имело бы и другое важное значение.Оплата труда в колхозах по денежным расценкам без трудодня ставит вопрос о том, чем заменить обязательный минимум трудодней.Отказаться в настоящее время от использования той функции контроля за трудовой активностью колхозников, которую выполняет обязательный минимум трудодней, нельзя. Проблема контроля за трудовой активностью колхозни

ков могла бы быть решена установлением минимума нормо-дней. Минимум нормо-ДНей был бы еще более эффективной мерой, чем минимум трудодней.Минимум трудодней в колхозе устанавливается одинаковым для определенной категории колхозников (мужчин, женщин и т. д.). Это ставит колхозников, которым трудодни начисляются по высшим разрядам, в привилегированное положение, так как они вырабатывают минимум трудодней за более короткое время. Для них минимум трудодней по этой причине не может служить в полной мере средством контроля за степенью их трудовой активности. Установление же и для данной категории колхозников всей данной категории колхозников одинакового минимума нормо-дней (независимо от того, по какому разряду оплачивается труд того или иного колхозника) став;ит всех кчл- хознйкпв Е этом отношении в равное положение.Все это говорит о том, что введение учета нормо-дней было бы целесообразно как в колхозах, уже перешедших или переходящих на денежную оплату, так и 'в  колхозах, распределяющих денелшые и натуральные доходы по трудодням. В этих последних колхозах, на наш взгляд, важной задачей является упорядочение оценки труда в трудоднях, как одно тйз необходимых условий для подготовки перехода к твердой (фиксированной) оплате.В настоящее время оценка среднедневной выработки одним трудоспособным в большинстве колхозов намного больше одного трудодня;

Например, среднегодовая выработка на одного трудоспособного по колхозам Томской области в 1957 г. со-* ставила 431 трудодень, а в отде.чь- ных колхозах (например, в колхозе «Рассвет» Кожевниковского района) среднегодо1вая выработка на одного труд1}споссбного превышала 500 трудодней. Так получается потому. что выполнение дневной нормы на подав.чяющем большинстве работ оценивается выше одного трудодня. Такая оценка является ненормально высокой.Чрезмерно высокая оценка труда в трудоднях сйижает значение трудодня, его оплату, а также создает неправильное представление о степени трудовой активности колхозников. Так, в колхозе «К новый Победам» Шегарского района в 1956 г. средняя выработка на одного трудоспособного составила 359' трудодней, между тем 35 процентов всех трудоспособных колхозников не вьшолни.чи установленного м̂ иннмума трудодней.Одним трудоднем должен оцени- ваться средний ко.чхпзный труд за день. Если исходить из 9-разрядной тарифной сетки, которая сейчас принята в колхозах, то одним трудоднем следовало бы оценивать выполнение нормы на работах, отнесенных не к 3 группе, как де̂  лается сейчас, а к 5 иля 6 группе. Это укрепило бы трудодень, а значит, способствовалп бы борьбе за экономию затрат труда.
А. СЕРГЕЕВ, 

старший преподаватель кафед
ры политической энономии 
Томского государственного уни
верситета.
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РСФСР и  МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ ДЕПУТА ТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

Об образовании районных избирательных комиссий 
по выборам в районные Советы депутатов 

трудящихся г. Томска
Решение М  20 исполнительного комитета Томского городского Совета

депутатов трудящихся

Пребывание А. И. Микояна в США

г. Томск.На основании ст. ст. 61 и 52 «Положения о выборах в краевые, областные, окружные, районные, го' родские, сельские и поселковые Со- веУЫ депутатов трудящихся РСФСР» утвердить районные избирательные комиссий по выборам в районные Советы депутатов трудящихся г. Томска в составе следующих представителей общественных организаций и обществ трудящихся: 
ВОКЗАЛЬНАЯ РАЙОННАЯ 

; ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯПредседатель избирательной комиссии МашурЗ Поликарп Ильин — от коллектива рабочих, служащих и инженерно-технических работников мелькомбината.Заместитель председателя избирательной комиссии Симнина Елизавета Матвеевна — от коммунистической организации Вокзального района.Секретарь избирательной комиссии Клабунова Нина Семеновна — от коллектива врачей и среднего медицинского персонала районной больницы.
Члены КОМИССИИ!

Курило Александра Федоровна от первичной организации Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза Молодежи подшипникового завода;
Панферов Николай Иванович “  от коллектива работников домоуправления iN5 111.
Чуманова ЕвДокИЯ Григорьевна—  от первичной коммунистической организации лесоперевалочного комбината;
Турко Владимир Андреевич от коллектива работников домоуправления H i .
Ермолаева Зоя Ефимовна — от членов артели «Художественный труд»;'
Шедловсний Игнат Игнатьевич “  от коллектива рабочих, инженерно- технических работников И служащих завода «Томкабел^»;
ЦедрИК Иван Петрович от

первичной организации Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза Молодежи паровозного депо станции Томск-П;
Колесин Михаил Петрович — от первичной организации Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза Молодежи томских центральных ремонтно-механичеСких мастерских.
КУЙБЫШЕВСКАЯ РАЙОННАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯПредседатель избирательной комиссии Чудинов Алексей Яковлевич— от коллектива рабочих и служащих Комплексной вкспедицйй.' Заместитель Председателя избирательной комиссии Сайко Ольга Васильевна — от районной коммунистической организаций Куйбышевского района.Секретарь избирательной комиссии Косатиина Валентина Николаевна — от коллектива работников областной конторы сельхозбанка. ' 

Члены комиссии:
Прашутин Ким Кузьмич — от первичной организаций Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза молодежи завода резиновой обуви.
Серогодский Василий Александрович — от лйчного состава Куйбышевского райвоенкомата.
Лаптев Виктор Семенович — от профсоюзной организации областной конторы Госбанка.
Андронова Нэля Григорьевна — от коллектива врачей и младших медицинских работников поликлиники М  3.
Згабанова АнНа Васильевна —- от Профсоюзной организации хлебокомбината.
Бобровский Василий Филиппович— от коллектива рабочих и служащих областной прокуратуры.
Петров Борис Владимирович — от районной организации Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза молодежи Куйбышевского района.
Язовская Ольга Григорьевна '— от коллектива рабочих и служащих щвейной фабрики З'Г' 5.

16 января 1959 1ч
КИРОВСКАЯ РАЙОННАЯ 

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯПредседатель избирательной комиссии Вавилов Платов Герасимович — от коллектива рабочих и служащих столовой К» 3.Заместитель председателя избирательной комиссии Рудой Николай Алексеевич — от коллектива работников УВД Томского облисполкома.Секретарь избирательной комиссии Седачева Тамара Алексеевна — от коллектива рабочих и служащих Кйровского райисполкома.
Члены комисвий!

Минеева Валентина Сергеевна — от профсоюзной организации заво,да «Сибалектромотор».
Лапин Иван Андреевич — от профсоюзной организации Кировского райкома КПСС.
Жигалов Ворис Степанович — от профсоюзной организации историко- 

Фйлологического факультета гос- университета имени В. В. Куйбышева.Чуева Тамара Иннокентьевна — от профсоюзной организации политехнического института имени С. М; Кирова.
Галинова Зинаида Варфоломеевна — от первичной организации Всесоюзного Ленинского ЙоММуийстиЧе- сКОго Союза молодежи злектролам- пового завода.
Сахаров Сергей Александрович '— От коллектива рабочих, инженерно- технических работников й служа- Ших завода режущих инструментов.
Казанцева Тамара АвтоноМоВна—'—  от коллектива рабочих, инженер- но-техНйчёСКйХ работников и служащих электромеханического завода имени В . В . Вахруш ева.
Бурнов Владимир Иванович — от ко.длектива работников домоуправления M  16.

Председатель гориспопнома 
А. КАФТАНЧИКОВ.

Секретарь гврисполкома 
В. ГЕРМАНОВИЧ.

Выдвижение кандидатов в состав 
избирательных комиссийв  нашей области продолжается выдвижение в состав окружных Избирательных комиссий по ’ Выборам в областной Совет депутатов трудящихся.

VНа собрании членов сельхозарте- ■ >* ли «Победа социализма» Бакчар- ского района в состав окружной избирательной комиссии по выборам в областной Совет депутатов трудящихся по Ключевскому избирательному округу № 80 выдвинуты председатель этого колхоза Щелна- 
ноб Карп Варфоломеевич и рядовая колхозница Савченко Дарья Тимо-Коллектив машинно-дорожной станции 66 выдвинул в состав этой же избирательной комиссии 
Шиповалову Софью Иосифовну.Предвыборные собрания по выдвижению в состав окружной избирательной комиссии по выборам в областной Совет депутатов трудящихся по Ключевскому избирательному округу № 80 прошли также в сельхозартелях «Сибиряк» и «Заря». Колхозники колхоза «Сибиряк» выдвинули в состав избирательной комиссии заведующую свинофермой Кучугуру Марию Яковлевну. Тон. Кучугура известна

в нашей области как инициатор соревнования жиВОТновоДов обла-’ сти. Она имеет большой опыт в свиноводстве, пользуется большим уважением среди колхозников.Труженики полей и ферм колхоза «Заря» назвали своим представителем в состав окружной избирательной комиссии передового тракториста Онегова Харитона Дмитриевича.VИдет выдвижение кандидатов в состав окружных избирательных комиссий во всех трех колпашев- ских избирательных округах по выборам в Томский областной Совет депутатов трудящихся.От Колпашевской городской партийной организации в состав избирательной комиссии по первому Колпашевскому избирательному округу М  55 выдвинут Герой Советского Союза Мусохраиов Александр Филиппович.Коллектив рабочих, служащих и инженерно-технических работников КолПашевской городской конторы связи выдвинул в состав этой комиссии лучшую телеграфистку конторы, много лет проработавшую в органах Связи, активную общественницу Голещихину Наталью Федотовну,

В состав избирательной комиссии по избирательному округу К» 56 выдвинут Владимир Васильевич Ершов, директор Колпашевского рыбоконсервного комбината, завоевавшего по итогам 1968 года переходящее красное знамя Томгосрыб- треста и обкома профсоюза работников промышленности продовольственных товаров.
Бардакова Зинаида Александровна — передовая работница Колпа- шевского кирпичного завода , обл- промстрома. Она систематически перевыполняет нормы выработки, принимает участие в общественной жизни завода. На Этом же предприятии Известен своими высокими показателями в труде и слесарь-рационализатор Белоусов Федор Иванович. Много сделал он, чтобы усовер- Щенствовать процессы труда в механическом цехе, ускорить перевод Завода на круглогодовое производство кирпича. Он также активный общественник. Тт. Бардакова и Белоусов выдвинуты в состав окружной избирательной комиссии по избирательному округу 57.Выдвижение в состав окружных избирательных комиссий продолжается.
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Зимовка скота проходит плохоКАРГАС01. (По телефону). Идет уже четвертый месяц стойлового '.содержания скота, но в некоторых сельхозартелях района до сих пор еще не устранены недостатки, мешающие хорошей работе Животноводов в Зимних условиях.Плохо проходит зимовка скота на фермах колхоза «Первое Мая». В помещении коровника сыро, двери не утеплены. Суточные надои молока от коров каждый день меняются. Происходит это потому, что животных кормят без всякого рациона — когда досыта, когда впроголодь, так как запаса грубых кормов на ферме нет, а силос подвозится е большими перебоями. Подвозчики кормов работают с прохладцей, вместо двух-трех рейсов в день они делают только один. Работа их не контролируется.Нередко дойное стадо гоняют на водопой к реке, потому что водонапорная будка часто выходит из строя — то подшипник расплавится, то ремни порвутся. Поение холодной водой отрицательно сказывается на продуктивности коров.Председатель колхоза тов. Тип- син равнодушно выслушивает все просьбы животноводов и не принимает никаких мер, чтобы улучшить зимовку артельного скота, создать нормальные условия работы дояркам. Вот уже вторую зиму оборудуется при ферме помещение для доярок, и до сих пор в нем стены

не побелены, не установлена труба у печи:Зоотехник колхоза тов. Горулен- кина много раз обращалась к пленам правления артели с просьбой организовать перевозку сливок с фермы для переработки на масло в Еаргасок, так как переработка их на месте невыгодна — в пахте остается более пяти процентов масла, Убедительные доводы Зоотехника остаются без внимания.Плохо заботятся руководители колхоза и о воспитании молодняка крупного рогатого скота. Специального рациона для слабых телят не составляется. Витаминные корма Вовсе отсутствуют. В телятнике сыро, холодно.Плохо поставлен учет кормов в период стойлового содержания скота в артели имени Кутузова. Особенно бесхозяйственно расходуется сено; ва.чяется около фермы, разбросано по всему коровнику. Работники фермы не борются за сокращение расхода молока на внутриколхоз- иые нужды. Например, в ноябре 1958 года из 3.790 килограммов молока, полученных фермой за месяц, только 1.758 килограммов переработано на масло. В декабре из 5.099 килограммов молока валового надоя на масло переработано только 2.896 килограммов.Факты плохой зимовки скота, разбазаривания кормов и молока в артелях «Первее Мая» и имени Кутузова, к сожалению, не единични

в районе. Большие потери сена допускаются в колхозе имени Сталина при перевозке.Во многих артелях района не организовано По-настоящему соревнование доярок за высокие надои молока в зимние Месяцы. Более того, во многих колхозах доярки не знают, какие намечены плановые задания надоя молока по группам коров.В районе есть отдельные хозяйства, где зимовка скота проходит организованно, надои молока на фермах этих артелей не снижаются в зимние месяцы. Есть чему поучиться у животноводов колхозов «Заря коммунизма», «Заря революции». Но их положительный опыт не стал достоянием всех артелей района.Вместе с работниками животноводства, председателями сельхозартелей в ответе за проведение зимов- I ки общественного скота должны i быть и работники районной инспекции по сельскому хозяйству. Слиш- I ком редкие гости они на колхозных : фермах, и нередко деловую помощь I непосредственно на местах заменяют простой регистрацией фактов плохого содержания скота.
Рейдовая бригада газеты «Крас

ное Знамя»:
В. БОРЩЕВА, телятница нол- 

хоза «Первое Мая»,
А. ЩЕПЕТКИН, председатель 

Каэальцевского сельсовета,
Е. БАРЫШЕВА, доярка кол

хоза «Первое Мая»,
Т. КУГИЛОВИЧ, наш соб, корр.

НЪГО-ЙОРК, 14 января. (Спец, 
корр. ТАСС), Сегодня утром А. И. Мйкеяй белее полугора часов провел в крупнейшем нью-йоркском уйиверсальпом магазине «Мэйси*. Магазин принадлежит компании, владеющей целой сетью универмагов во всей стране. Председатель правления компании «Мэйси вид ко» Джек Страус, президент этой компании Уиллок Бингхэм и управляющий нью-йоркским универмагом Артур Мэнчи встретили А. Й. Микояна у входа в магазин я сопровождали его во время посещевйя различных отделов, давая пояснения.А. И. Микоян побывал на всех девяти этажах огромного магазина. Он уделил особое внимание изделиям из синтетических материалов и пластических масс. В мебельном отделе А. И. Микоян отметил легкость й удобство некоторых новых образцов мебели, в отделе готового дамского платья он Отметил хорошую оргаии- зацию показа новых фасонов, а также удобство практики, при кого- рой покупатель выбирает платье без продавца. В продовольственной секций Магазина А. И. Микоян Интересовался замороженными готовыми завтраками и обедами, их ассортиментом и способами упаковки.После осмотра универмага А. И. Микоян присутствовал на завтраке, Данном В его честь председателем правления крупнейшего банка «Ферст нОйШнл сити бэнк оф Нью-Йорк» Шепердом на 50-м этаже небоскреба на Уолл-стрит. На Завтраке присутствовали крупнейшие банкиры Нью-Йорка и руководители крупиейшйх промышленных корпораций, в том числе глава «Ке- микл корн экСчейндЖ бэнк.» Гарольд ХОлМ, Дэвид ГокфОллер и ДжойЕок- феллер, а также посол СССР в США М. А. Меньшиков и другие лица, сопровождавшие А. И. Микояна в его поездке по Соединенным Штатам.Позднее А. И. Микоян был в гостях у бывшего губернатора штата Нью-Йорк ' А. Гарримана, который во время второй мировой войны занимал nncf посла Соедйценйых Штатов в Москве.После этой встречи А. Й. Микоян в ответ на вопросы американских И иностранных корреспондентов сказал:«Мы встретились', как старые друзья, и обсуждали многие вопросы, в том числе политические и экономические».ГаррйМан, СО своей еторойы, Сообщил корресИОНДейТам, что А. И. Микоян пригласил его посетить Москву и что он намерен роохать в Советский Союз вместе с супругой в мае этого года. На вопрос, намерен ли OH встретиться с Н. С. Хрущевым, Гарриман-ответил, что он будет очень рад увидеть Н. С. Хрущева, если представится ' такая возможность.Вечером А. И. Микоян выступил с речью на обеде, устроенном экономическим клубом Нью-Йорка в отеле «УоЛДОрф-Астория».VНЬЮ-ЙОРК. 15 января. (ТАСС). Вечером 14 января А. И. Микоян был приглашен выступить перед представителями деловых кругов на обеде, устроенном экономическим ютубом Нью-Йорка в большом зале отеля «Уолдорф-Асторйя». На обеде присутствовало более тысячи промышленников, коммерсантов, финансистов и других представителей делового мира.Президент клуба Рой Харли, представляя А. И. Микояна собравшимся, Сказал, что в представлении, собственно, нет необходимости, поскольку после необыкновенной поездки А. И. Микояна по Соединенным Штатам й иск.йючйтельно широкого Освещения этой Поездки американской печатью его знают все.Появление А. И. Микояна на трибуне и первые его слова о необходимости мирного сосуществования были встречены дружными аплодисментами.

Сегодняшнее наше присутствие на этом обеде, сКаЗаК А. И, МйКдяП, имеет некоторое еимвойическое вйа* чение. Мы, коммунисты, и вы, капиталисты, сидим здесь вместе и чувствуем себя неплохо, потому что мы все сознаем необХоДйМойтъ мирного сосуществования для различных социальных систем —  нашей Страны и вашей страны. Мы хотим мирпо трудиться каждый у  себя, по-свое- му, не мешать друг другу жить, как каждый того хочет. Как говорится, «живи и дай жить другим».У  нас есть разногласия, и они, конечно, будут и в дальнейшем. Так давайте будем спорить, отстаивать свою точку зрения, но не будем воевать. (Аплодисменты).До недавнего времени говорили, что якобы Советский Союз представляет военную угрозу Соединенным Штатам. Ё счастью, последнее время об этом стали меньше Тово- рить, хотя и в прошлом, как известно, такие утверждения были неправильными, не соответствовали действительности.Теперь говорят, что есть какая- то экономическая угроза Соединенным Штатам с нашей Сторойы, более страшная, чем военная угроза. Такие заявления беспочвенны, как и прежние утверждения, Мы Хотим За семь лет увеличить производство товаров в нашей стране на 80 пред., значительно поднять материальнокультурный уровень нашего народа, О какой угрозе идет речь, господа, если советские люди будут потреблять столько мяса, сколько вы, пить Столько молока, сколько вы? Если у нас, в Советском Союзе, всего будет вдоволь, какая же для вас создается угроза?Тут председатель нашего собрания г-н Харлй говорил о том, сколько у вас холодильников, телевизоров и Т, д. Если и у нас будет достаточно Этих товаров, то разве это будет вам угрожать, Господа? Перестаньте пугать себя и пугать Других.Нам надо больше общаться, больше торговать, больше обмениваться мнениями и лучше знать друг друга, и тогда развеются страхи, будет Обеспечен настоящий мир между нашими странами, будет положен конец «Холодней воййе»!У  меня часто спрашивают, чем могли бы мы торговать, какие товары можно нам продавать и что купить у Нас.Было время, когда вы, американские бизнесмены, хорошо знали, что можно у нас купить и что нам продать, но за последнее время, за время холодной войны, вы забыли это, разучились торговать. Это и не удивительно — Так много препятствий создано на пути вашей торговли с нами.Торговое соглашение, которое имелось между нашими странами, было аннулировано Соединенными Штатами. Даже на такие советские товары, как пУшнийа, крабовые койСервы и т. д „ которые не Конкурируют с вашими товарами, наложены повышенные пошлины. Существуют целые длинные списки, определяющие, какие товары можно экспортировать, какие нельзя.Когда Генри Форд с нами торговал, то в то время правительство США нас еще не признавало, но Форд не спрашивал разрешения у правительства на торговлю и оказался прав. Потом правительство США прйяло, что Форд прав. Были установлены дипломатические отношения между нашими странами. Теперь же бизнесмены, если они хотят с нами торговать, должны нанять целую группу юристов С тем, чтобы Эти юристы изучили все эти списки разрешенных и запрещенных к вывозу товаров и разобрались, чем можно торговать и чем нельзя. Так, например, у нас велись переговоры с вашими фирмами о поставках нам некоторого оборудования для химических Заводов. Как будто бы обо всем договорились, но все же окончательного ответа До СйХ пор нет. Спрашиваем, в чем же дело?
Вопросы воспитания студентов' 

на ученом советеСостоявшееся 14 января заседание учеиого совета Томского государственного университета было посвящено обсуждению мер улучшения политико-воспитательной работы среди студентов в свете Закона «Об укреплении связи школы в жизнью и о дальнейшем развитии системы народного образования в СССЕ».Участники совета говорили о том, что воспитание "студенческой молодежи — дело всего профессорско- преподавательского состава.Обучение студентов должно быть органически связано с их воспитанием. Это положение было главным в докладе профессора тов, Больша- I НИНОЙ о роли правильной организации процесса обучения в воспитании студентов. Личный пример педагога, его высокая идейность, деловые качества должны содействовать воспитанию у юношей и девушек трудолюбия, дисциплинированности, высокой требовательности к себе.Доклад профессора тов. Иоганзена был посвящен вопросам улучшения учебно-воспитательной работы на биолого-почвенном факультете университета. Докладчик сообщил, что кафедрами факультета намечено чтение новых факультативных курсов, например, по философским вопросам

современной биологии, что будет спосббствовать правильному формированию у студентов диалектикоматериалистического мировоззрения.С докладом о роли кафедр общественных наук в воспитании студентов выступил заведующий кафедрой истории КПСС доцент тов. Флеров.Задача работников кафедр общественных наук — не просто разъяснять положения марксистско-ленинской теории, а воспитывать активных, глубоко убежденных борцов за дело Коммунистической партии. Нужно приблизить преподавание общественных наук к жизни, творческой деятельности советского народа, усилить борьбу с проявлениями буржуазной идеологии.Об опыте воспитательной работы кафедр историко-филологического факультета рассказал декан факультета профессор тов. Гуляев. Кафедры должны стать центрами не только научной и учебной работы, но и воспитательной,В прениях по докладам приняли участие десять человек. На заседании ученого совета выступил секретарь обкома КПСС тов. Лукьяненок.Ученый сокет наметил меры для улучшения воспитательной работы среди студентов университета.

Нам говорят: нет еще разрешения гбсударствейноро департамента, во- Прее йвучаетсА, н вот, нвка так думают и решают, естественно, мы размещаем эти заказы в других странах. (Смех, аплодисменты).В списках товаров, запрещенных для продажи Советскому Союзу, есть такие вещи, которые могли бы дать хорошую пищу для юмористов ваших журналов. Чтобы не быть бездоказательным, могу привести несколько примеров. Так, разрешается продавать Советскому Союзу бывшие в употребленИН йЗДеййя из дерева, но запрещается продавать,.. дрова (смех), А мы, как известно, сами экспортируем лес и изделия из дерева (смех).Разрешено продавать нам слабительные лекарства, хотя мы в них и не нуждаемся. Очевидно, кое-кто думает, что от Этого ослабеет сила наших ракет. (Аплодисменты).Разрешается продажа в Советский Союз металлического шнура для подвески картин, за исключением тех случаев, когда этот шнур иэ нержавеющей стали. По-вйдимому, койу- то известно, что в ракетах используется нержавеющая сталь, и они не Хотят ее нам дать. (Смех).Я не буду больше приводить подобных примеров, хотя их и Содержится очень много в списках так называемых стратегических товаров. Но разве такие СМеХотйорные Вещи не наносят ущерба достоинству Америки, ее деятелей, ее деловых Кругов?Мне приходилось и до этого часто встречаться с вашими деловыми людьми, и я убедился, что политическая мысль в вашей стране отстает от ее деловой Деятельности (сМёх, 
аплодисменты). Но бйзнеСмейы, я дуйай, добьются своего, и дела у нас пойдут лучше.Я так много выступал во время Поездки по вашей стране, что некоторые спрашивают, не собираюсь ли я выставить свою кандидатуру 6 сенат. Но я состою в Верховном Совете Советского Союза и могу успокоить моих американских «соперников», что им ничто не грозит. 
(Смех).Я хочу отметить как отрадный факт, что в последнее время Советский Союз посетил ряд видных американских деятелей, в том числе г-да Стивенсон, Хэмфри, Липпман, г-жа Рузвельт, Эрик ДЖойстон и другие. Я не называю здесь имена многих других американцев. Которые побывали у нас, добросовестно познакомились с нашей жизнью и попытались объективно рассказать своему народу о том, что видели в Советском Союзе. Они убедились, что народ и правительство Советского Союза хотят мира и только мира, хотят мирного сотрудничества на основе равенства, взаимного уважения, признания интересов друг друга. (Аплодисменты).С другой стороны, и многие советские люди побывали у вас здесь,

в Соединенных Штатах. Они также приехали с благОпрййТйыми впечат- Леййяйй от зйаКОМетва е вашим народом, с вашей страной. Во время нашей поездки по США мы беседовали со многими американцами, и можем сказать, что простые американцы хотят мира. Й деловые люди, с которыми мы встречались, говорят, что х о Ш  Улучшения отношений е нами. У нас нет оснований Им не верить, и нам было приятйо слышать такие заявления.Однако в США еще очень мйОГО Предрассудков и предвзятых мнений 8 отношении Советского Союза. Обе Стороны должны много поработать, чтобы создать доверие в наших отношениях. Это дело, конечно, нелегкое, но необходимое. Мы рады хорошим словам, но хотим, чтобы ОНИ получили подтверждение в делах. А пока Что дела американского правительства таковы, что они не рассеивают нашего недоверия. Близ США нет ни одной советской военной базы, а вокруг нашей страны много американских военных баз, причем число их увеличивается.' Наши предложения о разоружении не принимаются, и гонка вооружений продолжается. Ваш военный бюджет все время растет. Наши предложения о разрядке международной напряженности не встречают у вас поддержки. Мы предлагаем подписать мирйЫЙ договор а Германией, а ваши деятели этого не хотят. IМы хотим сделать Западный Берлин вольным демилитаризованным городом при международных гарантиях. Все это отвергается. Спрашивается, почему все конструктивные советские предложения, направленные на разрядку международной напряженности, наталкиваются на отрицательный ответ — нет, нет, нет. Давайте приложим усилия в тому, чтобы ответ был— да, да, да. 
(Аплодисменты).Затем А. Й .Микоян весьма обстоятельно и остроумно, часто под знаки одобрения присутствующих ответил на вопросы, которые были заданы заранее назначенным для этой цели членом экономического клуба Э. Беллом, возглавляющим административный комитет издательства «МаКгроу-Хилл». IVНЬЮ-ЙОРК, 15 января. (ТАСС), СегодйЛ в первой половине дня первый заместитель Иредседателя Совета Министров СССР А. И. Микоян прйбыЛ в здание Организации Объединенных йаций. Здесь он встретился с генеральным секретарем ООй Дагом Хаммаршельдом и имел с ним получасовую беседу. Затем в сопровождении Д. Хаммаршельда А. й. Микоян прошел по всему зданию Организации Объединенных йаций, осмотрел его зал заседаний, после чего была устроена пресс-конференция, на которой присутствовало около двухсот американских и иностранных журналистов. А. И. Микоян ответил на многочисленные вопросы корреспондентов.

Всесохозя&м перешшшсж» 
я а с е л е я я яВ бЬшшем глухом краю15 января 'В 8 часов утра в Па-рабельском районе на свои участки вышли 60 счетчиков.Нарым — бывший край царской ссылки и глуши. Но данным переписи 1897 года, население На- рымского края было почти сплошь неграмотным. На всю ПарабельсКую Волость имелось две школы, в которых училось несколько десятков детей. Не было больницы. Вымирали местные жители Нарыма— остяки.Не было ветеринарных работников. Сибирская Язва, сап, чума коейли скот. Не было клубов. Зато было 4 церкви и больше десятка кабаков.Неузнаваемо изменился Нарым- ский р а й  за годы Советской власти. Сейчас в районе работает 60 специалистов сельского хозяйства, 265 учителей; в 4 средних, 9 семилетних и 47 начальных школах обучается свыше 4 тысяч детей.В районе имеются 3 дома культуры, 28 клубов и 14 библиотек, 18 киноустановок и кинопередвижек. Здесь— 24 лечебных учреждения, в которых работают 170, медицинских работников.Поселок лесозаготовителей Березовка находится за 150 километров от райцентра. Здесь перепись населения началась еще 10 января. Перепись ведут счетчики тт. Шпётр и Ваганова. 20 лет назад в поселке Березовка было 20 домов. Сейчас здесь крупный механизированный лесозаготовительный пункт Пара- бельского леспромхоза, дающий в год 120 тысяч кубометров леса. Б поселке проживает около тысячи жителей. Здесь есть семилетняя школа, к.чуб, библиотека, 3 магазина, столовая, пошивочная мастерская, парикмахерская, детский сад, больница.Многих поселков не было па территории района во время первой переписи. Они появились недавно. Это поселки лесозаготовителей — Нельмач, Кедробаза, Еайнасово и много других. Недавно на крутом берегу Оби вырос поселок Чистый Яр. Здесь живут и трудятся 180 нефтеразведчиков. Счетчик П. Вотяков приступил к их переписи. В другом поселке нефтеразведчиков— в Камчатке—перепись ведет счетчик 

А. Мурзин, М. НИКИШИН.

Вслед
за счетчиками 

идут контролерыОколо 60 счетчиков Зырянского района ведут перепись населения. Перепись проходит при высокой активности граждан. Счетчики встречают у жителей' радушный прием.— К работе я приступила ранним утром, — рассказывает счетчик тов. Черникова. — Многие жители моего участка уже ждали меня. На все вопросы переписного листа они дают исчерпывающие ответы.Инструктора ведут контроль за ходом переписи населения. Так, например, инструктор-контролер тов. КоФтангОк Па всех участках своих счетчиков проверил их работу и установил, что нарушений инструкции нет.
Ш есть счетчиков 

переписали 
820 человекУспешно идет перепись на третьем инструкторском участке 2-го переписного отдела Вокзального района. На свои счетные участки вышло 6 счетчиков. В их числе — студенты инженерно-строительного института Иван Карих и Маргарита Гордеева, ассистент этого же института Анатолий Ермаков, рабочий Центральных ремонтно-механических мастерских Михаил Колесин и другие. Они работают с перерывами с 8 часов утра до 12 часов ночи. На участке только за день 15 января ,было переписано 820 человек,
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С О В Е Т С К И Й  П Р О Е К Т  М И Р Н О Г О  
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В С Е Х  М И Р О Л Ю Б И В Ы Х  Н Е М Ц Е В
БЕРЛИН, 15 января. (ТАСС). 

Агентство АДН передало заявле
ние первого секретаря ЦК Комму-

Подобный мирный договор, про
должал М. Рейман, выгоден всем, 
кто любит мир и ненавидит вой-

нистической партии Германии: ну. Он поможет нашему народу
Макса Реймана, с которым он 
выступил по радиостанции «Дейче 
фрейхейтс-зендер 904».

Касаясь предложенного Совет
ским правительством проекта мир
ного договора с Германией, Макс 
Рейман отметил, что в этом про
екте все миролюбивые люди За
падной Германии, ищущие путь к 
обеспечению мира, соглашению и 
мирному решению германской 
проблемы, находят ответ, соответ
ствующий интересам немецкого 
народа.

обуздать германский милитаризм, 
выбить у него из рук, как этого 
хочет большинство населения, 
атомное оружие, сохранить мир и 
построить жизнь в условиях бла
госостояния, Заключение мирного 
договора с Германией значитель
но содействовало бы сближению 
и соглашению между обоими гер
манскими государствами по вопро-

нию Германии на миролюбивой и 
демократической основе.

В то время, как правительство 
федеративной республики, под
черкнул М. Рейман, пытается са
ботировать предложение о заклю
чении мирного договора с Герма
нией, Германская Демократиче
ская Республика вновь выступает 
как представитель национальных 
и мирных интересов всего немец
кого народа.

Макс Рейман отметил, что ин
тересы рабочего класса и всей

су создания конфедерации. Учи- нации требуют ныне совместной 
тывая существование двух гер- борьбы против аденауэровской 
манских государств, это является политики, за заключение мирного 
единственным путем к возрожде- договора.

Большой успех советской 
выставки изобразительного 

искусства в Пхеньяне
ПХЕНЬЯН, 15 января. (ТАСС).
В Пхеньяне продолжает свою 

работу выставка советского изоб
разительного искусства, организо
ванная Министерством культуры 
СССР. На ней экспонируются 400 
произведений живописи, графики 
и скульптуры.

Пхеньянцы проявляют к выстав
ке большой интерес, высоко оце
нивая представленные на ней экс-

выставку посетило около 30 тысяч 
человек.

В числе лучших работ, заслу
живших общее признание, — 
произведения; Фивейского «Силь
нее смерти», Бабурина «Песня 
на просторах целины», Левенкова 
«Декабристы», Задорожного «Они 
бессмертны», Шавыкина «Вечер 
на Днепре», Киракозова «После 
смены», Левитина «Наших ве-

понаты, В течение трех недель ' дут», и ряд других.Вмешательство СШ А во внутренние дела ПанамЫ
Антикубинская кампания в США

НЬЮ-ЙОРК, 15 января. (Корр. 
ТАСС). Реакционные круги, а 
также печать, радио и телевиде
ние США усиливают кампанию 
против нынешнего правительства 
Кубы, извращают характер и 
масштабы проводимых им меро
приятий по наказанию воен
ных преступников и палачей 
кровавого режима Батисты, вы
ставляя последних в виде каких- 
то невинных жертв. Все чаще раз
даются призывы этих кругов к 
прямому вмешательству во внут
ренние дела Кубы и к свержению 
нового правительства страны, к 
расправе над лидером повстанче
ского . движения главнокомандую
щим вооруженными силами Кубы 
Фиделем Кастро.

Как передало агентство Ассо- 
шиэйтед Пресс из Вашингтона, 
член комиссии по иностранным 
делам палаты представителей 
СШ А Уэйн Хейс заявил, что ко
миссия заслушает сегодня показа
ния помощника государственного 
секретаря по межамериканским 
делам Роя Руботома.

Последнему будет задан прово
кационный вопрос: «Что намерен 
предпринять государственный де
партамент для того, чтобы умиро
творить Кастро, прежде чем он 
истребит население Кубы?». Хейс i 
откровенно дал понять, что Сое
диненные Штаты не побрезгают 
никакими средствами для дости
жения своих целей — вмешатель
ства во внутренние дела Кубы..

В подобном же духе высказа
лись и некоторые другие сенато
ры и конгрессмены США, в част
ности Бриджес, Фулбрайт, Кейп- 
харт, Морзе и др. Председатель 
сенатской подкомиссии США по 
Латинской Америке Морзе, на
пример, угрожал «поставить на 
колени» Кастро и «его соучастни
ков».

Газеты пестрят сообщениями о 
«массовых расстрелах» на Кубе. 
Передаваемые по телевидению 
снимки отбираются тенденциозно 
все с той же целью — «доказать» 
«жестокость» нынешнего прави
тельства Кубы. Всеми этими 
средствами американская пропа
гандистская машина стремится 
опорочить кубинский народ и но
вое правительство, вызвать нена
висть к ним со стороны американ
ского народа и народов стран Ла
тинской Америки.

Насколько лживы , и тенденци
озны утверждения американской 
пропаганды, видно из опублико
ванного в Гаване заявления пре
зидента М. Уррутиа, выступлений 
главнокомандующего вооружен
ными . силами Кубы Фиделя Каст
ро и министра внутренних дел 
Кубы Луиса Орландо Родригеса.

Как передает из Гаваны коррес
пондент газеты «Нью-Йорк 
тайме», в заявлении президента 
говорится, что наказание преступ
ников ■ проводится, в соответствии 
с законом и при соблюдении всех 
правовых норм.

По сообщению корреспондента 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл, выступая на пресс-кон
ференции, Фидель Кастро заявил, 
что наказания преступников будут 
продолжаться до тех пор, пока 
«последний из убийц не получит 
сполна•за свои преступления». 
Обращаясь к корреспондентам, 
Кастро заявил: «Вы можете ска
зать им (реакционным кругам 
США. — Ред.), что сожалеть о 
казнях нужно было тогда, когда 
тиран находился у власти и они 
стояли за ним».

Министр внутренних дел Кубы, 
пе'р'едает корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме», обвинил неко
торых иностранных корреспонден
тов в том, что они преднамеренно 
искажают правду, сообщая о 
«массовых казнях». Ничего по
добного нет, сказал он. Наказыва
ются лишь те, кто уличен в пре
ступлениях и сознался в них.

Из приведенных заявлений и 
фактов видно, чего стоят утверж
дения американской пропаганды о 
«репрессиях» на Кубе и какие 
она преследует при этом цели.

М. АЛЯБЬЕВ.

НЬЮ-ЙОРК, 15 января. 
(ТАСС). Как сообщает агентство
Ассошиэйтед Пресс, Националь
ная ассамблея Панамы едино
гласно отвергла требование госу
дарственного департамента США 
пересмотреть решение Панамы о 
расширении зоны территориаль
ных вод страны до 12 миль. В ре
золюции, принятой ассамблеей, 
содержится призыв к другим стра
нам поддержать позицию Панамы.

четвертом туре первенства СССР 
по шахматам после пяти часов 
соревнований закончились семь 
партий' из' десяти.

Смело и изобретательно играл 
чемпион СССР Таль против 
гроссмейстера Геллера. В решаю
щий момент рижский гроссмей
стер проник ферзем и ладьей в ла
герь противника и создал угрозу 
королю белых. Геллер вынужден 
был отдать одну за другой три 
пешки, что предопределило его 
поражение. Вторая победа Таля 
значительно улучшила его шансы 
в турнире.

тз„ „ „  Большой интерес зрителей вы-
о время прений по этому воп- звала также встреча гроссмейсте- 

росу в Национальной ассамблее рд Спасского с мастером Гурге- 
бывший министр иностранных дел, нидзе. Молодой грузинский шах- 
Акелино Бойд потребовал, чтобы I матист в староиндийской защите 
на долю Панамы приходилась по-1 избрал черными оригинальное 
ловина доходов от эксплуатации продолжение. Завязалась сложная 
Панамского канала. В этой связи

Спорт

На шахматном чемпионате 
страны

В т о р а я  п о б е д а  Т ал я
в состоявшемся 14 января, в тяжелой позиции, несмотря ий

Бойд напомнил, что в настоящее 
время Соединенные Штаты полу
чают от эксплуатации канала 100 
млн. долларов, а Панаме выпла
чивают только 1.900 тыс. долла
ров.

Рост дороговизны в Аргентине
БУЭНОС-АЙРЕС, 15 января. 

(ТАСС). По сообщению печати, го
сударственный секретариат по 
вопросам торговли Аргентины 
принял решение, на основе кото
рого фабрикантам, оптовым тор
говцам и поставщикам предостав
ляется право повысить цены на 
растительное масло, рис, макарон
ные изделия, муку, хлеб, вина, 
пиво и другие продукты.

Как указывается в сообщении.

принятие данного решения моти
вируется введением единого об
менного курса аргентинского песо, 
повышением заработной платы и 
«другими экономическими факто
рами, которые ока:!ывают в.лияние 
на производство, торговлю и рас
пределение указанных товаров».

Решение государственного се
кретариата по торговле вызовет 
новый рост дороговизны в стране.ПовЫтение цен на хлеб Б Уругвае

. . МОНТЕВИДЕО, 15 января. 
(ТАСС). Национальный государст
венный совет Уругвая .принял де
крет о повышении розничных цен 
на хлеб на 18—20 процентов. 
Член совета Эррера выступил на

заседании против повышения цен 
на хлеб, отметив, что ато повыше
ние является неоправданным и 
выгодным только мукомольным 
трестам и крупным международ
ным концернам.

борьба. В разгаре событий чер 
ные, однако, допустили неточ
ность. Спасский немедленно ис
пользовал это обстоятельство и 
выиграл пешку. Партия отложена 
в лучшем положении для ленин
градского гроссмейстера.

Неожиданный финал оказался 
в партии Корчной— Бронштейн. I

недостаток времени для обдумы
вания, черные упорно защища
лись. Но Бронштейн внезапно 
сделал опрометчивое движение 
пешкой, потерял ферзя, и тут же 
сдался.

Цейтнот сыграл коварную роль 
и в партии Холмов— Гуфельд, в 
которой, белые долгое время име
ли благоприятные перспективы. 
Желая форсировать события. 
Холмов стал поспешно делать 
ходы, рассчитывая на неопыт
ность своего молодого противни
ка. Но результаты получились 
обратные. Гуфельд провел остро
умный маневр ферзем и добился 
быстрой победы.

Новосибирский мастер Лутиков 
искусно защищался против гросс
мейстера Кереса и свел партию 
вничью. С таким же результатом 
закончились поединки: Никитин-— 
Васюков, Крогиус — Фурман и 
Юхтман— Нежмет динов.

Встречи Полугаевский— Петро
сян и Тайманов—Авербах после 
напряженной борьбы отложены.

Я. РОХЛИН, 
спецкорр. ТАСС, 

международный арбитр 
по шахматам.

г. Тбилиси.Сборная СССР закончила свои встречи в СШ А
НЬЮШОРК, 15 января. (ТАСС). 

Вчера в Филадельфии состоялась 
последняя встреча сборной СССР 
по хоккею с шайбой с американ
скими спортсменами. Против со
ветских хоккеистов выступала 
филадельфийская команда «Ремб-

лерс». Игра закончилась с ничей
ным результатом — 3:3.

Таким образом, сборная СССР 
провела в США в общей сложно
сти 8 встреч с различными амери
канскими командами. Пять встреч 
советские хоккеисты выиграли, 
три встречи закончились вничью.Убедительная победа хоккеистов г. Томска

Новый колониалистский шаг США
НЬЮ-ЙОРК, 15 января. (ТАСС). 

По сообщению корреспондента 
газеты «Вашингтон пост энд 
тайме геральд» Джона Норриса, 
правительство США решило по
слать в Гаити отряд морской пе
хоты во главе с полковником Ро
бертом Хинлом. Как отмечает кор
респондент, это решение США 
преследует цель — «стабилизиро
вать» положение в этой «разди
раемой волнениями», по словам 
корреспондента, стране, «помочь 
укрепить вооруженные силы для 
поддержания порядка», и способ
ствовать укреплению «нынешнего 
непрочного режима» Дювалье.

Все расходы по содержанию

Заявление государственного секретаря США

американской морской пехоты бу
дет нести Гаити. Первый отряд 
отправится в Гаити из Нью Норка 
20 января.

Как отмечает корреспондент, 
«некоторые члены сенатской ко
миссии по иностранным делам» 
выражают опасение, что отправка 
американской морской пехоты в 
поддержку диктатора Дювалье 
«может вызвать отклики- во всей 
Латинской Америке в свете , преж
них действий морской пехоты в 
этом районе», в частности в Гаи
ти — стране, которую морская пе
хота США «усмирила и которой 
она правила» в начале этого века.

ВАШИНГТОН, 15 января. 
(ТАСС). 14. января сенатская ко
миссия по иностранным делам 
начала широко разрекламиро
ванное в американской печати 
«всестороннее расследование» 
внешней политики США. В ко
миссию в качеству -«свидетелей» 
для показаний вызваны государ
ственный секретарь США Даллес, 
министр обороны .Макэлрой, ■ за
меститель государственного. сек
ретаря по экономическим . вопро
сам Диллон, руководит.ель цент
рального разведывательного уп
равления Аллен Даллес н другие 
высокопоставленные . американ
ские официальные лица.

Государственный ' департамент 
распространил ' текст заявления 
государственного секретаря США 
Даллеса. ■’ сделанного им на за
крытом заседании комиссии 14 
января. Это заявление проник
нуто одним стремлением — за
щитить, и оправдать проводимую 
правящими кругами США пре
словутую политику . «с позиции 
силы», вызывающую все более 
широкие протесты не только в

различных странах мира, но и в 
самих Соединенных Штатах. При
знавая, что в настоящее время 
«весь мир изменяется быстрее, 
чем когда бы то ни было», госу
дарственный секретарь дал в то 
же время . понять, что внешняя 
политика США, оставаясь по су
ществу неизменной, ставит своей 
целью приспособить эти перемены 
к собственным интересам США. 
Даллес прибегает к своему излюб
ленному приему. — запугиванию 
партнеров США по агрессивным 
блокам угрозой со стороны «меж
дународного коммунизма», при 
этом Даллес призывает, их к 
дальнейшим жертвам во имя до
стижения большего «единства» за- 
пад11ых держав.

«Мы, возможно, столкнемся с 
таким периодом, — заявляет 
государственный секретарь, — 
который будет даже труднее, чем 
тот, к  которому, мы привыкли. 
Чтобы .извлечь пользу из време
ни, нам нужно будет отстаивать 
свой курс. Нам понадобится воля

тайского блока. Нам придется 
принести те необычные жертвы, 
которые, возможно, будут необхо
димыми».

Ратуя за создание так назы
ваемого «устойчивого междуна
родного порядка», государствен
ный секретарь утверждает, что 
«прочных основ» этого порядка 
можно добиться якобы лишь с

15 января на катке «Динамо» 
в г. Томске состоялась очередная 
встреча по хоккею с мячом на 
первенство РСФСР по сибирской 
зоне. Команда г. Томска встрети
лась с хоккеистами Алтайского 
края.

Томичи начали игру в быстром 
темпе, и вскоре Сайдашев и Коз
лов забили по мячу. Алтайцы 
отвечают одним мячом, но на 35-й 
минуте ' Тараканов увеличивает

счет до 3:1 в пользу томской 
команды.

После перерыва преимущество. 
по-прежнему на стороне томичей. 
Шесть раз вратарь алтайской 
команды Карташов вынимал мяч 
из своих ворот. Хозяевам поля 

' во второй половине был забит 
только один мяч.

С общим счетом 9:2 в пользу 
томских хоккеистов закончилась 
эта игра, К. КОСТИН.

ИЗВЕЩЕНИЯ
19 января, в областном лекто

рии для учащихся 10-х классов 
будет прочитана лекция-по физике 
на Тёму: «Мёханическое двйже- 

Вращательное движение», 
помощью таких американских во'-) На.чал^р 7 -час. вечера, .Читает 
енных блоков, как НАТО, СЕАТО ! А.. Федорова,
и др. ' . j V

Открытые призывы . госуддрст- 
СШ А к про-венного секретаря 

должению политики «с позиции 
силы», его выпады в адрес со
циалистических стран сводят на 
нет содержащиеся в. его выступ
лении рассуждения о «необходи
мости прекращения применения 
силы или угроз силой», о содей
ствии прогрессу слаборазвитых 
стран и т.. д.. Судя по выступле
нию государственного секретаря, 
правящие круги Соединенных 
Штатов намерены, не считаясь с

нации, чтобы .твердо стоять пе-: реальными фактами,, продолжать 
рёд лицом агрессивных угроз н ; политику холодной войны и гонки 
зондажа со стороны советско-ки- 1 вооружений.

Второе рождение Варшавы
Редакция варшавского ежене

дельного журнала «Столица». За
ведующий городским отделом 
Ежи Курылюк — большой знаток 
истории и архитектуры столицы 
Польской Народной Республики, 

' достает с полки одну книгу за 
другой. В этих книгах рассказы
вается, какой была Варшава до 
войны, какой она предстала взору 
воинов Советской Армии, освобо
дивших ее от гитлеровских захват
чиков четырнадцать лет назад — 
17 января 1945 года, как шли вос
становительные работы.

Обилие фотодокументов позво
ляет ясно представить чудовищ
ные разрушения, которые принес- 
,ла сюда Война. По официальным 
данным, 85 процентов построек 
были превращены в развалины.

Вместе с Ежи Курылюком мы 
ездили по Варшаве, знакомились 
с ее памятниками архитектуры, со 
всем, чем так гордятся варшавяне 
и часто слышали одни и те же 
слова: «Это фашисты разрушили. 
Теперь восстановлено».

Много любви, труда вкладыва
ют архитекторы и строители в 
восстановление родного города, 
стремясь сделать его еще краси
вее. благоустроеннее.

Можно часами любоваться зда
ниями XV II столетия на площади 
рынка Старого мяста. А вот Зам
ковая площадь с остатками ко
ролевского замка, колонна короля 
Сигизмунда I I I  — крупное произ
ведение искусства.

Очень интересны остатки ста
рых укреплений города, относя
щихся к X IV —XV векам, Поро
ховая башня, произведения архи
тектуры более поздних времен. 
Памятники астроному Копернику 
и поэту Адаму Мицкевичу, компо- 
зитопу Фридерику Шопену, геро
ям Варшавы, неизвестному солда
ту — каждый и'з них по своему 
интересен, каждый украшает го
род.

Гитлеровцы стремились стереть

с лица земли все, что дорого поль
скому народу, но трудящиеся но
вой Польши и пережившей свое 
второе рождение Варшавы, поста
рались, как можно быстрее зале
чить раны, нанесенные фашист
скими варварами. Когда смотришь 
На фотографии^ военных лет, а за
тем на те же места в наши дни, 
отдаешь дань глубокого уважения 
людям, самоотверженный труд ко
торых возродил город из руин и 
пепла.

Теперь Варшава в основном 
уже восстановлена. Но восстанов
ление и строительство продолжа
ются. Город, раскинувшийся на 
обоих берегах Вислы, строится 
преимущественно на запад. Зани
мает он площадь в 43 тысячи 
гектаров. За два последних года 
территория его увеличилась на од
ну треть. Население составляет 
сейчас 1.087 тысяч человек.

Застройка центра Варшавы 
представляет исключительно труд
ную задачу для архитекторов и 
градостроителей. В первые годы 
после войны восстанавливали все, 
что не было совсем разрушено. 
Затем начали строить большие 
жилые комплексы . в районах, ок
ружающих центр. И только потом 
приступили к самому центру сто
лицы Польши. Достаточно ска
зать, что каждый четвертый чело
век в Варшаве живет в доме, воз- 
ве^генном за последние десять лет.

Величественная панорама горо
да открывается взору, когда под
нимаешься на площадку 30-го эта
жа Дворца культуры и науки. До 
тридцати километров просматри
вается отсюда Варшава на все 
четыре стороны, И всюду, за ис
ключением менее разрушенной за
падной части, видно новое строи
тельство.

Дворец культуры и науки—дар 
советского народа братскому поль
скому народу. Высота его 236 
метров, объем 817'тысяч кубомет-

родной Республики памятник брат-[ Они помнят также, что именно Со- 
ству по оружию. Воспроизведен-1 ветская Армия- и сражавшееся ря- 
ные скульптором образы солдат | дом с нею Войско Польское при- 
символизируют освободительную: несли свободу нашей столице 

ров, полезная площадь 125 тысяч миссию Советской Армии, ее бое- j Каждую годовщину освобождения
квадратных метров, а помещений 
здесь 3.888. Здание выходит фа
садом на площадь, сливающуюся 
с одной из центральных магистра
лей — Маршалковской улицей. 
Высотный дом как бы врос в Вар
шаву. Его шпиль виден издалека 
из многих мест.

Когда будет осуществлена заст
ройка кварталов вокруг здания, 
центр станет совсем другим, еще 
более величественным, красивым. 
Но и сейчас этот район польской 
столицы, вызывает подлинное вос
хищение.

Варшавяне очень гордятся мо
стами через Вислу, особенно мос
том имени • Понятовского. Надо 
сказать, что все мосты в городе 
немецкие фашисты разрушили. 
Советские воины форсировали ре
ку с ве.личайшими трудностями. 
Сейчас 'мосты восстановлены.

На берегу, там, где русло реки 
уже всего, мы увидели на земле 
мраморную плиту. Плита установ
лена в память погибших здесь 
участников десанта — воинов Со
ветской Армии, солдат и офице
ров Войска Польского.

И теперь, когда видишь поль
скую столицу преображенной, от
даешь дань отваге, мужеству, ге
роизму советских людей в солдат
ских шинелях, принесших свободу 
народу Польши. В те незабывае
мые дни авторч этих строк дове
лось быть на Первом Украинском 
фронте, части которого в упорных 
боях освобождали польские горо
да и села. В сражениях до Вислы.- 
в битве на Висленском плацдарме 
и дальше то и дело приходилось 
слышать; ' «Варшава!», «Впереди 
Варшава!». Советские воины рва
лись к Варшаве, зная, что их 
ждут, буквально считают дни и 
часы те. кто исстрадался под фа
шистским игом, кому смерть уже 
не раз заглядывала в глаза.

Есть в столице Польской На

вое содружество с лучшими сына
ми Польши — солдатами и офи
церами Войска Польского.

Прошло почти полтора десятка 
лет, как жители Варшавы встре
чали Советскую Армию.

— Сегодняшняя Варшава, — 
сказал нам председатель президи
ума Варшавской рады народовой 
Зигмунд Двораковский, — новая 
и более прекрасная, чем вчера. 
Сейчас в гброде тринадцать выс
ших учебных заведений, двести 
пятьдесят восемь школ. Заботу о 
самых маленьких гражданах взя
ли на себя семьдесят пять детских 
яслей и двести девятнадцать дет
ских садов. Имеется тридцать од
на больница, триста восемьдесят 
пять амбулаторий и консультаций. 
Каждый вечер гостеприимно рас
крывают свои двери перед зрите
лями восемнадцать театров, семь
десят один кинотеатр, вк.тючая 
профсоюзные, к.лубные и домов 
ку.льтуры.

Подчеркнув братскую бескоры
стную помощь Польше, Варшаве 
советского народа, дружбу обеих 
стран и народов. Зигмунд Двора
ковский продолжал:

— Узы дружбы, связывающие 
наши народы, основаны на проч
ном фундаменте. Эта дружба ро
дилась и окреп.ча в трудные годы, 
в борьбе с гитлеровскими окку
пантами. Варшава по сей день 
устраняет следы последней войны, 
принесшей страшные разрушения 
городу, смерть многим тысячам 
его жителей. В память всех поля
ков. особенно жителей Варшавы, 
глубоко запали воспоминания о 
днях войны.

Варшавяне не забыли ужасные 
жестокости оккупантов, помнят, 
как .оказался в развалинах их го
род. помнят своих близких, погиб
ших только за то, что они осмели
лись бороться .за святейшее право 
человека ,— за свободную жизнь.

народ отмечает как большой 
праздник.

...Мы посетили кладбище-мав
золей советских воинов, представ
ляющее собой целый архитектур
ный комплекс. Здесь, похоронены 
те, кто погиб в разных городах 
Польши. Всюду цветы. Возле од
ной из скульптурных групп, ото
бражающих сердечную встречу 
воинов с жителями, начертано: 
«Польско-советская дружба, скреп
ленная совместно пролитой кровью 
—• незыблемая основа независимо
сти народной Польши». Надпись 
сделана на польском и русском 
языках. На массивной колонне 
читаем другие патриотические 
слова, также на языках двух брат
ских народов: «Вечная слава ге
роическим воинам непобедимой 
Советской Армии, павшим в боях 
с гитлеровскими захватчиками, за 
освобождение Польши и нашей 
столицы Варшавы».

...Варшава день ото дня меняет 
свой облик. Нынешний год будет 
ознаменован новым размахом 
строительства. Многие здания 
украсят Варшаву. Нам довелось 
побывать в районе домов-новостро
ек — в Белянах и в поселке, где 
будет жить молодежь нескольких 
предприятий. Красивы здания, 
удобны квартиры! Быстрыми тем
пами возведены и другие жилые 
районы — Мокотув, Муранув — 
на развалинах Гетто, Грохув I и 
И, Прага I и II, Коло, Млынув, 
Охота. Сельце и т. д. Быстрыми 
темпами строят дома на трассе 
Север—Юг.

Польский народ создает Варша
ву, как одну из красивейших сто
лиц мира. И она такой будет, обя
зательно будет.

Борис ЛУКЬЯНОВ.
(Спец. корр. ТАСС).

г. Варшава.

19 января, в 7 часов вечера, 
в Томском горкоме КПСС (про
спект имени Ленина, 38) состо
ится семинар по вопросам эконо
мики' промышленности. Тема заня
тия: «Организация нормирова
ния труда и зарплаты на пред
приятиях».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 17 ян
варя по области ожидается не
большая облачность, по крайним 
северо-западным районам слабый 
снег, по остальным — без осад
ков, ветер юго-восточный, 3— 7 
метров в секунду, -температура 
воздуха ,15—^̂20 градусов мороза.

17—21 января по Томской об
ласти ожидается малооблачная 
погода. Во второй половине пе
риода—слабый снег, ветер юго- 
восточный, 3—7 метров в секун
ду, температура воздуха ночью 
20—25, днем—11 — 16 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

17 января — «Блудный сын».
18 января — днем и вечером

«Тристан н Изольда».
Начало спектаклей: дневного •— 

в 12 часов, вечерних — в 8 час. 
вечера.

l O O O O o o o o o e a o Q O O e a l1 € И  н о
I  о  - <а о  о  I □
Кинотеатр имени М. Горького
17 января — новый художе

ственный фильм «Наурис». Сеан
сы: 9-30. 11-20, 1-10, 3, 4-50,
6-40, 8-30. 10-20.

Зал кинохроники 
17 января — новые докумен

тальные фильмы «Битва на ^ол- 
ге», «Праздник мужества», «Нау
ка и техника». Сеансы: 9, 10-10,
11- 20. 12-30, 1-40, 2-50, 4, 5-10,
6-20, 7-30. 8-40, 9-50. .

Кинотеатр имени И. Черных 
17 января. Большой зал — 

«Наурис».' Сеансы: 9, 10-45,
12- 30, .2-15, 4. 5-45, 7-30, 9-15,
11. Малый зал — «Опасное сход
ство». Сеансы: 8-50. 10-35,
12-20, 2-05, 3-50. 5-35, 7-20,
9-05, 10-50. Дети до 16 лет не 
допускаются.

’̂ Т О М С К И Й  О Б Л А С Т Н О Й '  
Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  ТЕАТР  

им. В. П. Чкалова

19 января

ВЕЧЕР ОТДЫХА
К он ц ер т , т анцы , игры, 

И г р а е т  д у х о в о й  о р к е с т р .  

Начало в 9 часов вечера.

Магазин № 13 горпищеторга 
(г. Томск, улица Набережная реки 
Ушайки, 14) продает нестан
дартный лук по цене 2 руб. 40 
коп, за килограмм и картофель 
(мелкий) по цене 40 коп. за кило
грамм.

Куйбышевская касса взаимопо
мощи пенсионеров продает пле
менную лошадь (возраст 5 лет).

Смотреть в любое время по ад
ресу: г. Томск, улица Советская, 
19-а.

Томской артели «Рекорд» тре
буются: швеи-мотористки, заведу
ющая цехом головных уборов, сю- 

I рожа, истопники, закройщики в
Строительно-монтажное управ-1 детское ателье 

ление радиофикации до 15 фев- Обращаться:' г. Томск, 
раля 1959 года проводит за-‘ Равенства 38 
ключенне подрядных догово
ров на радиофикацию домов, 
общежитий, вводимых в эксплуа
тацию в 1959 году, а также на ра
диофикацию домов после капи
тального ремонта.

П)зосьба ко всем заинтересо
ванным лицам обращаться: гор.
Томск, улица Неточная, 36.

3 - 1
Бондарно-тарному заводу сроч

но требуются' на постоянную ра
боту: рабочие на лесораму, ско- 
лотку ящиков, станочники, шо
фер и разнорабочие.

Здесь же принимается круг
лый лес в распиловку. Срок ис
полнения два—три дня.

Обращаться; г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 115. 2 —1

улица2— 1
Томскому трамвайному тресту 

требуются: вагоновожатые, кон
дуктора, рабочие пути и разнора
бочие. '

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 33. 3— 1

Требуются: слесари-инструмен
тальщики, землекопы, подкатчи
ки угля и плотники.

Обращаться' г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров.

3—1
Кировскому райпромкомбинату 

■требуются: рабочие (мужчины и 
женщины), слесари по ремонту 
оборудования, инструментальщи
ки и шофер.

Обращаться: г. Томск, у.чица 
Герцена, 72. 3—1
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